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70e anniversaire du déclenchement de la révolution de libération :

 Le président de la République reçoit les vœux du roi Charles III

Le président de la République reçoit le ministre 
d’Etat, ministre des Industries minières et de 

la Géologie de la République du Congo

APN:
Les députés adoptent le projet 

de loi de finances 2025

L’ambassadeur de Palestine salue les efforts constants 
de l’Algérie en faveur de la cause palestinienne

Le Conseil de sécurité 
doit agir pour imposer un 

cessez-le-feu à Ghaza

Le roi du Royaume-Uni, 
Charles III, a adressé 
un message de vœux 

au président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’occasion du 70e anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 

Révolution du 1er Novembre, 
dans lequel il a souhaité que les 
deux pays continuent de travailler 
en étroite collaboration sur les 
questions mondiales majeures.
“Nous adressons à votre 
Excellence et au peuple algérien 

nos sincères vœux à l’occasion du 
mémorable anniversaire de votre 
Révolution. Tout en saluant la 
relation unissant nos deux pays, 
je souhaite qu’ils continuent de 
travailler de concert et en étroite 
collaboration sur les questions 

mondiales majeures, que ce soit 
en matière de paix et de bien-être 
ou s’agissant de l’environnement 
et du changement climatique, 
dans l’intérêt des générations 
futures”, lit-on dans le message 
de vœux.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

reçu, mercredi à Alger, le ministre 
d’Etat, ministre des Industries 
minières et de la Géologie de la 
République du Congo, M. Pierre 

Oba.
L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
M. BoualemBoualem, et du 
ministre de l’Energie et des 
Mines, M. Mohamed Arkab.

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) a adopté 
mercredi, le projet de loi de 

finances 2025.
Le texte a été adopté lors d’une séance 
plénière présidée par M. Brahim 
Boughali, président de l’APN, en 
présence du ministre des Finances, 
LaazizFaid, et de membres du 
gouvernement.
 
Le texte de loi de finances 2025 en 
chiffres
Voici les principaux indicateurs du 
cadrage macroéconomique et budgétaire 
du texte de loi de finances pour l’année 
2025, adopté mercredi par l’Assemblée 
populaire nationale (APN): 
- Le prix de référence fiscal du baril de 
pétrole brut retenu est de 60 dollars sur 
la période 2025-2027

- Le prix de marché du baril de pétrole 
brut est à 70 dollars sur la période 2025-
2027
- La croissance économique atteindra 
4,5% (2025 et 2026) et la croissance 
hors hydrocarbures serait de 5% en 
2025
- Le produit intérieur brut (PIB) devrait 
se situer à 37.863 milliards de DA 
(278,71 milliards dollars)
-  Les exportations de biens atteindraient 
50,9 milliards de dollars
-  Les importations de biens devraient se 

situer à 46,07 milliards de dollars
-  La balance commerciale devrait 
enregistrer un excédent 4,83 milliards 
de dollars
-  La balance des paiements devrait 
réaliser un excèdent de 1,17 milliard de 
dollars
-  L’encours des réserves de change 
atteindrait 72,95 milliards de dollars, 
représentant 16 mois d’importations de 
biens et services
-  Les recettes budgétaires devraient 
s’améliorer de 3,5% pour atteindre 
8.523,06 milliards DA
-  La fiscalité pétrolière s’établirait à 
3.453,96 milliards DA
-  Les dépenses budgétaires 
augmenteraient de 9,9% à 16.794,61 
milliards DA
-  Le déficit budgétaire passerait à 
8.271,55 milliards DA.

L’ambassadeur de l’Etat 
de Palestine à Alger, 
Fayez Abu Aita, a 

salué, mardi à Alger, les efforts 
constants de l’Algérie, sous 
la direction du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en faveur de la 
cause palestinienne à tous les 
niveaux, relevant que le peuple 
palestinien puise sa force dans 
l’appui algérien “ininterrompu”.
Lors de sa rencontre avec 
le secrétaire général (SG) 
du parti du Rassemblement 
national démocratique (RND), 

Mustapha Yahi, à l’occasion de 
l’anniversaire de la proclamation 
de l’Etat de Palestine, M. Abu 
Aita a précisé que le peuple 
palestinien “reconnaît le soutien 
de l’Etat algérien frère à tous les 
niveaux”, notamment “les efforts 
considérables du président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, en faveur de la cause 
palestinienne tant sur le plan 
politique, matériel que moral”.
Il a ajouté que le peuple 
palestinien “puise sa force 
dans cet appui algérien continu 
et ininterrompu”, saluant 
“les efforts diplomatiques 
importants menés par l’Algérie 
au sein du Conseil de sécurité 
et de l’Assemblée générale 
des Nations-Unies, ainsi que 
dans toutes les organisations 
internationales afin de soutenir 
le peuple palestinien, et mettre 
fin aux crimes de génocide”.

Le Conseil de sécurité doit 
agir “de manière résolue” 
pour imposer un cessez-

le-feu à Ghaza afin de mettre 
un terme au châtiment collectif 
dont est victime la population 
à Ghaza, a affirmé mardi, le 
Représentant permanent de 
l’Algérie auprès des Nations 
unies, Amar Bendjama.
“Le Conseil de sécurité doit agir 
maintenant, de manière résolue 
afin d’imposer un cessez-le-
feu immédiat, inconditionnel, 
permanent pour mettre un 
terme au châtiment collectif 
dont est victime la population 
palestinienne à Ghaza et pour 
honorer notre engagement en 
faveur du droit international 
humanitaire”, a-t-il déclaré lors 
de son intervention à la séance 
consacrée la question de la 
famine dans le nord de Ghaza.
“La dégradation de la situation 
à Ghaza (..) était prévisible. La 
famine fait maintenant souffrir 
la population palestinienne qui 
souffrait déjà”, a-t-il assuré lors 
de cette réunion du Conseil de 
sécurité, tenue à la demande 
de l’Algérie, du Guyana, de la 
Slovénie et de la Suisse. Elle fait 
suite au dernier rapport publié par 
le Cadre intégré de classification 
de la sécurité alimentaire (IPC) 
qui fait état d’une “probabilité 
imminente et substantielle de 
famine” à Ghaza.
“Les organisations humanitaires 
ont à plusieurs reprises tiré la 
sonnette d’alarme (au sujet 

de la situation dans le nord de 
Ghaza) alors que la communauté 
internationale reste incapable de 
mettre un terme à l’agression 
sioniste”, a déploré M. Bendjama. 
“Comme l’a dit le président 
Abdelmadjid Tebboune: cette 
agression démontre clairement 
l’échec de la communauté 
internationale à faire respecter 
des règles universellement 
applicables”, a-t-il rappelé.
“La situation humanitaire 
catastrophique à Ghaza n’est pas 
un hasard, au contraire, il s’agit 
de la conséquence d’une politique 
délibérée de privation imposée 
par la puissance occupante”, 
a martelé le représentant de 
l’Algérie.
Il a cité le Rapporteur spécial 
des Nations unies pour le droit 
à l’alimentation qui a dit qu’au 
mois de décembre 2023, “les 
Palestiniens à Ghaza représentait 
80% des personnes dans le 
monde qui souffraient de famine 
ou de faim catastrophique”.
Pour l’entité sioniste, “il s’agit 
de vider le nord de Ghaza 
de ses habitants”, a souligné 
M.Bendjama.
“C’est une politique établie 
et reconnue par “l’entité 
sioniste” et qui vise de manière 
systématique à déplacer les 
Palestiniens depuis cette zone”, 
a-t-il ajouté. Il citera les autorités 
sionistes qui “ont clairement dit 
(que) les Palestiniens ne seront 
pas autorisés à revenir dans leurs 
foyers dans le nord de Ghaza”.
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Réunion du Gouvernement :
Suivi des progrès réalisés en matière d’amélioration 

des services publics

Ministère de l’Éducation :
Un examen médical « obligatoire » pour les 12 millions 

d’élèves algériens

PLF 2025 :
Logement, transport… L’APN adopte de nouvelles 

mesures fiscales

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé, 
mercredi, une réunion 

du Gouvernement consacrée 
au suivi des progrès réalisés 
en matière d’amélioration et 
de modernisation des services 
publics, en exécution des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral.
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 13 novembre 2024, 
une réunion du Gouvernement 
consacrée au suivi des progrès 
réalisés en matière d’amélioration 
et de modernisation des services 

publics, en exécution des 
instructions de Monsieur le 
Président de la République.
En effet, le Gouvernement a 
entendu des communications 
relatives aux mesures prises par 
les secteurs de l’Intérieur et des 
Collectivités locales, de la Poste 
et des Télécommunications, de 
la Santé et des Transports, pour 
répondre aux attentes et aux 
préoccupations quotidiennes des 
citoyens à travers l’amélioration 
de la qualité des services publics, 
notamment à travers la lutte 
contre la bureaucratie et la mise 
en œuvre de la transformation 
numérique.
Dans le cadre du suivi de la mise en 
œuvre des directives de Monsieur 
le Président de la République 

relatives à la réalisation de la 
sécurité hydrique, notamment 
en matière de sécurisation de 
l’approvisionnement en eau 
potable au profit des citoyens 
des régions touchées par le stress 
hydrique, le Gouvernement a 
entendu une communication sur 
l’état d’avancement du projet de 
réalisation des 5 méga stations 
de dessalement d’eau de mer au 
niveau des wilayas de Tipaza, 
Boumerdes, Oran, Bejaia et 
El-Tarf, ainsi que le projet de 
transfert d’eau souterraine à 
partir du champ de captage El 
Guetrani à Beni Ounif, pour 
l’approvisionnement en eau 
potable de la population des 
villes de Béchar, Abadla et 
Kenadsa.

Le Gouvernement a également 
examiné un projet de décret 
présidentiel fixant les conditions 
et les modalités de réalisation 
et d’édification des œuvres 
artistiques dans les espaces 
publics et leur entretien, qui devra 
permettre d’assurer le respect 
des dimensions historiques, 
culturelles et sociales de la 
Nation algérienne, ainsi que les 
normes techniques et esthétiques 
dans la réalisation des différentes 
œuvres artistiques, stèles 

commémoratives et fresques 
murales.
Enfin, et dans le cadre de la 
poursuite de l’élaboration des 
projets de textes d’application de 
la loi n 24-04 du 26 février 2024, 
portant les règles de prévention, 
d’intervention et de réduction 
des risques de catastrophes 
dans le cadre du développement 
durable, le Gouvernement a 
examiné un projet de décret 
exécutif relatif aux plans 
d’intervention en matière des 
risques de catastrophes, fixant 
l’organisation et la coordination 
des secours et de l’intervention 
en cas de risque de catastrophe 
ou risque particulier touchant 
les installations et les ouvrages 
industriels”.

Dans le cadre de la 
politique de préservation 
de la santé des élèves, 

le ministère de l’Éducation 
nationale a lancé une vaste 
campagne de dépistage médical. 
Tous les élèves, sans exception, 
doivent désormais subir un 
examen médical afin d’évaluer 
leur aptitude à pratiquer une 
activité physique et sportive au 
sein des établissements scolaires.
Cette décision, prise suite 
aux instructions du président 
Abdelmadjid Tebboune, a été 
officialisée par un communiqué 
du ministère, daté du 7 novembre. 
Kacem Djehlane, directeur 
général des enseignements 
au ministère de l’éducation, 
a exhorté les directeurs de 
l’éducation des wilayas à faire 
appliquer cette mesure dans tous 

les établissements scolaires.
Cette initiative s’inscrit dans 
le cadre de l’application du 
décret exécutif n°16-307 du 28 
novembre 2016, qui encadre 
l’enseignement obligatoire de 
l’éducation physique et sportive 
dans les établissements scolaires. 
L’objectif est de s’assurer que 
tous les élèves, y compris ceux 
ayant des besoins spécifiques, 
puissent pratiquer une activité 
physique en toute sécurité.
Les examens médicaux seront 

effectués par les services de 
santé scolaire, dans les centres de 
dépistage et de suivi, ou dans les 
structures de santé de proximité. 
En l’absence de ces structures, 
les élèves pourront consulter un 
médecin agréé.

Santé scolaire : 
Un dépistage médical 
obligatoire pour tous 
les élèves algériens

Une attention particulière 
sera accordée aux élèves 
sélectionnés pour représenter 

leur établissement dans 
les compétitions sportives 
collectives. Ces derniers devront 
subir un examen médical 
prioritaire, entre le 10 novembre 
et le 31 décembre 2024.
Cette mesure s’inscrit dans 
le cadre de la préparation à la 
compétition nationale scolaire 
des sports collectifs, qui se 
déroulera du 12 novembre 2024 
au 5 juillet 2025.
Cette campagne de dépistage 
est largement saluée pour 
sa dimension préventive. 
Elle permettra d’identifier 
d’éventuels problèmes de santé 
chez les élèves et de mettre en 
place les mesures nécessaires 
pour leur prise en charge.
Le ministère de l’Éducation 
nationale appelle tous les 
acteurs concernés à s’impliquer 

pleinement dans cette opération 
et à veiller à ce que tous les 
élèves soient dépistés dans les 
délais impartis.
En résumé :
•Tous les élèves algériens, du 
primaire au secondaire, doivent, 
obligatoirement, passer un 
examen médical.
•L’objectif est de préserver 
la santé des élèves et de leur 
permettre de pratiquer une 
activité physique en toute 
sécurité.
•Le ministère a mis en place un 
dispositif pour assurer le bon 
déroulement de cette campagne 
de dépistage.
Cette décision du ministère de 
l’Éducation nationale marque 
une nouvelle étape dans la 
politique de santé scolaire en 
Algérie.

L’Assemblée populaire 
nationale a adopté 
ce mercredi matin 

de nouvelles modifications au 
Code des impôts directs et des 
taxes assimilées, notamment 
celles liées au logement et 
aux transports. Cette décision 
intervient dans le cadre du vote 
du projet de loi de finances pour 
l’année 2025.
La séance plénière, présidée par 
Ibrahim Boughali, président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), et en présence du ministre 
des Finances, Laaziz Faid, a été 

marquée par l’approbation de 
plusieurs amendements visant 
à moderniser le système fiscal 
et à renforcer l’efficacité du 
recouvrement des impôts.

L’APN adopte de nouvelles 
modifications fiscales

Parmi les principales 
modifications adoptées, on note :
•La révision des articles 8, 14 et 
18 du code des impôts directs 
et taxes assimilées, afin de les 
adapter aux exigences actuelles.
•La réduction du taux de la 
taxe foncière sur les logements 
inoccupés et non loués 

appartenant à des personnes 
physiques et non loués, qui passe 
de 10% à 7%. Cette mesure vise 
à encourager l’occupation des 
logements et à dynamiser le 

marché immobilier.
•L’amendement de l’article 22 
du Code et l’ajout d’un nouvel 
article modifiant et complétant 
les dispositions de l’article 282 

quater relatives aux activités 
de transport par taxis, afin de 
s’adapter aux évolutions de ce 
secteur.
Le projet de loi de finances a 
retenu un prix de référence du 
baril de pétrole brut de 60 dollars 
pour la période 2025-2027, 
tandis que le prix de marché a été 
fixé à 70 dollars pour la même 
période.
Ces modifications témoignent 
de la volonté des autorités 
algériennes de réformer le 
système fiscal et de l’adapter aux 
enjeux économiques actuels.
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Fin des PV PaPier :

La DGSN prévoit de digitaliser les amendes des infractions routières

L’Algérie s’engage 
résolument dans la 
transformation numérique 

en multipliant les efforts pour 
moderniser ses services publics 
dans différents secteurs. Dans 
cette optique, une révolution 
numérique s’annonce pour les routes 
algériennes ! Le directeur Général 
de la Sûreté Nationale (DGSN), Ali 
Bedaoui a levé le voile sur un projet 
de digitalisation totale des amendes 
forfaitaires liées aux infractions 
routières.
Lors de la récente visite de 
Bedaoui à la wilaya de Sidi Bel 
Abbès, une région où le taux de 
paiement d’amendes est très élevé 

(supérieur à 90 %), il a fait savoir 
qu’une plateforme numérique est 
en préparation. Celle-ci permettra 
d’améliorer la gestion, l’efficacité 
et la transparence du système 
d’amendes en Algérie. Ainsi, réduire 
les interventions humaines, évitant 
tout favoritisme dans le traitement 
des infractions.
La numérisation des amendes 
routières : un atout majeur pour 
la sécurité, la transparence et 
l’efficacité
Après l’annonce de la prochaine 
dématérialisation des examens du 
code de la route, une application 
mobile dédiée aux paiements des 
amendes marquera un tournant 

décisif dans la sécurité publique.
Cette initiative apportera de 
nombreux avantages, tant pour les 
citoyens que pour les autorités. 
Voici les principaux bénéfices qui en 
découleront :
• Simplification du 
processus administratif de paiement 
: les contrevenants pourront 
régler leurs amendes en ligne via 
la plateforme dédiée. Évitant les 

procédures administratives qui sont 
parfois longues et complexes ;
• Gain de temps : la 
numérisation des amendes offrira 
accessibilité et commodité aux 
citoyens. Ceux-là n’auront pas 
besoin de se déplacer ;
• Renforcement de la 
transparence et de l’équité : en 
limitant l’intervention humaine dans 
ce domaine. Le risque d’erreurs ou 
de biais dans l’application de la loi 
est réduit. Le système numérique 
garantira alors le traitement 
impartial des infractions ;
• Suivi plus efficace des 
statistiques liées aux infractions 
: la digitalisation permettra de 

collecter des données exactes sur les 
infractions, permettant d’analyser 
et gérer la sécurité routière plus 
efficacement ;
• Réduction des charges 
administratives pour la police 
: la transition vers les amendes 
électroniques réduira les tâches 
administratives pour la police ;
En somme, la numérisation des 
amendes liées aux infractions 
routières s’inscrit dans les 
orientations du président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, 
visant la modernisation des secteurs 
publics. Toutefois, rappelons que la 
priorité est d’éviter ces amendes en 
respectant les règles de circulation.

La Gendarmerie Nationale 
rappelle régulièrement 
les conducteurs à l’ordre 

en matière de sécurité routière, 
notamment en ce qui concerne le 
respect des règles d’éclairage et 
de signalisation. Ces infractions 
peuvent entraîner des sanctions 
sévères, dans le but de prévenir 
les accidents et de renforcer 
la sécurité sur les routes 
algériennes.
Ne pas allumer les feux ou ne pas 
utiliser les clignotants lorsque 
les conditions l’exigent constitue 
une infraction de quatrième 
catégorie. Selon l’article 66, 
paragraphe d7, de la loi 01-14 
modifiée, cette infraction expose 
les conducteurs à une amende 
forfaitaire minimale de 5000 
dinars.
Le non-respect de ces règles 
augmente les risques d’accidents, 
surtout la nuit ou par mauvais 
temps, où la visibilité est réduite.
Un véhicule non éclairé devient 
alors un obstacle imprévisible 
pour les autres usagers de la 
route.
Les clignotants, quant à eux, 
permettent d’indiquer les 
changements de direction. Ne 
pas les utiliser correctement ou 
ne pas signaler ses intentions de 
manière claire est à l’origine de 
nombreuses collisions, souvent 
graves.
La sanction financière vise à 

sensibiliser les conducteurs sur 
l’importance de la visibilité et de 
la communication sur la route.
Voici une nouvelle version de la 
deuxième partie :
Les dangers du non-respect 
des règles d’éclairage et de 
signalisation
La conduite sans éclairage ou 
sans l’utilisation adéquate des 
clignotants représente un risque 
sérieux sur la route.
En cas de faible visibilité, 
notamment la nuit ou par temps de 
brouillard, un véhicule sans feux 
devient presque invisible pour 
les autres usagers, augmentant le 
risque de collision.
De plus, ne pas signaler ses 
changements de direction par 
l’utilisation des clignotants 
crée de l’incertitude chez les 
autres conducteurs, ce qui peut 
entraîner des accidents graves.
Ces infractions ne sont pas de 
simples oublis ; elles peuvent 
avoir des conséquences 
tragiques. Chaque année, de 
nombreux accidents sont liés 
à des manquements aux règles 
d’éclairage et de signalisation, 
souvent à l’origine de collisions 
évitables.
Il est essentiel que les conducteurs 
comprennent que ces règles de 
sécurité ne sont pas seulement 
des formalités légales, mais des 
protections indispensables pour 
la vie de tous sur la route.

Gendarmerie nationale :
Une amende de 5000DA 

si vous commettez 
cette infraction

La Protection civile participe en Tunisie 
à un exercice de simulation sur 

la recherche et le sauvetage

Le ministre de la Justice souligne 
l’impératif de renforcer la confiance 
du citoyen dans le système judiciaire

Une délégation de la 
Protection civile, 
participe du 10 au 15 

novembre courant, en Tunisie, 
à un exercice de simulation sur 
les opérations de recherche et 
de sauvetage, organisé par le 
Groupe consultatif international 
de recherche et de sauvetage 
(INSARAG), sous la supervision 

du Bureau de la coordination des 
affaires humanitaires (BCAH), 
indique, mardi, un communiqué 
des services de la Protection 

civile.  
En marge de cette participation, la 
délégation de la Protection civile 
a été accueillie par le directeur 
général de la Protection civile 
tunisienne, lequel a salué “le niveau 
des relations exceptionnelles entre 
la Protection civile algérienne 
et son homologue tunisienne”, 
conclut le communiqué.

Le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, Abderrachid 
Tabi, a souligné, lundi à 

Alger, l’impératif d’oeuvrer à 
renforcer la confiance des citoyens 
dans le système judiciaire, à travers 
“le développement des services 
publics et la consolidation de la 
crédibilité des jugements et des 
décisions judiciaires”.
Présidant la réunion périodique avec 
les présidents des cours de justice et 
les procureurs généraux, en présence 
de cadres de l’Administration 
centrale et des institutions sous 
tutelle, M. Tabi a mis l’accent sur 
l’importance d’améliorer la qualité 
des services publics, car étant “une 
étape cruciale vers le renforcement 
de la confiance des citoyens dans le 
système judiciaire”.
Autre nécessité soulignée par 
le ministre, celle “de recourir à 
la technologie pour assurer des 
services numériques à même de 
faciliter la présentation des requêtes 
et d’assurer un meilleur suivi des 
affaires”.
“Le développement et l’amélioration 
de la qualité des services publics 
dans le secteur de la justice ne sont 
pas qu’un simple objectif, mais 
une nécessité impérieuse à laquelle 
contribue principalement l’élément 
humain imprégné des hautes 
valeurs morales et qui fait preuve de 
dévouement, de même qu’il doit être 
conscient de la responsabilité qui lui 
incombe à cet effet”, a soutenu M. 
Tabi.
Dans ce contexte, M. Tabi a réaffirmé 

que “la justice est appelée à statuer 
sur les affaires qui lui sont soumises 
dans des délais raisonnables, 
conformément aux exigences d’un 
procès équitable”, ce qui renforce, 
a-t-il dit, “la confiance des citoyens 
dans l’institution judiciaire et 
dénote son fonctionnement efficace 
et sa capacité à faire justice”.
Par ailleurs, il a mis en avant 
le rôle des responsables des 
juridictions dans le contrôle et 
le suivi en vue d’atteindre “les 
objectifs escomptés et de limiter 
les pratiques compromettant les 
efforts consentis”, les exhortant à 
“renforcer la protection des droits et 
à imposer l’autorité de la loi”.
Il a précisé, à cette occasion, que 
cette réunion annelle “intervient 
pour évaluer ce qui a été réalisé 
durant l’année passée, notamment 
en ce qui a trait à la prise en charge 
des chantiers en lien avec l’activité 
judiciaire et à leur concrétisation 
sur le terrain, outre la définition des 
obligations du pouvoir judiciaire 
et de ses actions pour la prochaine 
étape”.
Concernant la moralisation de 
l’action judiciaire, M. Tabi a appelé 
à œuvrer à “l’amélioration de la 
qualité des décisions de justice, en 

intensifiant les sessions de formation 
au profit des magistrats, en veillant 
au respect de la déontologie de la 
profession et en prenant les mesures 
indispensables en cas d’infraction 
aux règles de discipline et au devoir 
de réserve”, soulignant que “l’enjeu 
consiste à s’orienter vers la justice 
électronique et à accélérer sa 
concrétisation, en vue d’opérer un 
bond qualitatif dans ce domaine qui 
sera profitable à tous”.
Pour le ministre, “les réformes 
importantes engagées dans le 
secteur de la justice s’appuient 
sur une stratégie globale contenue 
dans le programme du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, auxquelles il accorde 
un intérêt particulier, et qui 
sont à même de permettre à la 
justice de s’acquitter de son rôle 
constitutionnel dans la garantie des 
libertés individuelles et des droits 
fondamentaux du citoyen”.
Par ailleurs, M. Tabi s’est félicité 
“des résultats satisfaisants réalisés 
en matière d’activation des peines 
alternatives à l’emprisonnement 
et d’aménagement de la peine, 
notamment en ce qui concerne le 
système de libération conditionnelle 
dont plus de 23.500 individus ont 
bénéficié depuis le début de l’année 
en cours”, estimant que cette mesure 
“a enregistré des résultats positifs 
tangibles, notamment l’amélioration 
du comportement des détenus et 
leur adhésion aux programmes de 
formation et de réinsertion”.
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La SNTF lance un programme pour transformer 
le transport ferroviaire algérien

Voies ferrées : 
Plusieurs projets pour la suppression des passages à niveau

Le budget 2025 :
Une feuille de route détaillée pour l’année à venir

La Société Nationale des 
Transports Ferroviaires 
(SNTF) en Algérie 

engage un projet d’ampleur 
pour moderniser et renforcer le 
réseau ferroviaire national. Dans 
le cadre de sa stratégie 2035, la 
SNTF prévoit de moderniser son 
infrastructure avec un programme 
ambitieux d’acquisition de 
nouveaux équipements, destinés 
à améliorer les services de 
transport de voyageurs et 
de marchandises, tout en 
augmentant la connectivité entre 
les wilayas.

Un investissement 
de grande envergure 

pour la modernisation
Sofiane Aibeche, directeur 
du contrôle de gestion à la 
SNTF, a révélé que ce plan 
d’investissement bénéficie d’une 
enveloppe de 378 milliards 
de dinars, dont une première 
tranche de 138 milliards destinée 
à l’achat de 400 wagons de 
voyageurs et de locomotives.
Le programme d’acquisition, 
qui s’étend jusqu’en 2035, 

inclut divers équipements : 
locomotives de grande puissance, 
autorails, wagons de transport 
de marchandises, ainsi que des 
trains à grande vitesse.
En complément, un appel d’offres 
international a récemment été 
lancé pour l’acquisition de six 
autorails, destinés à renforcer la 
capacité d’accueil des passagers 
et à multiplier les dessertes 
quotidiennes.
La flexibilité opérationnelle est 
aussi au cœur des priorités, avec 
l’acquisition de 12 locomotives 
mixtes pour le transport de 
voyageurs et de marchandises.
Selon M.Aibeche, cette approche 
permet d’optimiser les ressources 
face à l’augmentation constante 
de la demande de transport 
ferroviaire, notamment avec une 
hausse de 14 % des marchandises 

transportées en 2024, atteignant 
5,6 millions de tonnes.
Sécurité et services numérisés: 

Des mesures pour améliorer 
l’expérience voyageur

Dans une démarche pour 
renforcer la sécurité, la SNTF 
prévoit l’installation de caméras 
de surveillance sur les lignes à 
risques, avec un déploiement 
initial sur l’axe Alger-Blida, pour 
ensuite couvrir l’ensemble du 
réseau national.
Cette initiative vise à sécuriser 
les déplacements et à surveiller 
en temps réel les incidents 
potentiels.
Pour améliorer l’accessibilité 
et le confort des usagers, la 
SNTF déploie également des 
distributeurs automatiques de 
billets dans ses gares à travers 
tout le pays.
Ces distributeurs, fabriqués 
localement, non seulement 
réduisent les files d’attente, 
mais s’inscrivent aussi dans la 
politique de soutien à l’industrie 
nationale et de réduction des 
importations.

Vers un billet unique 
et la réservation électronique

Afin de simplifier les 
déplacements urbains, la SNTF 
envisage de lancer un billet 
unique permettant aux passagers 
de se déplacer librement à Alger 
avec un seul ticket, utilisable 
pour le train, le tramway, le 
métro, le téléphérique et les bus 
Etusa.
Supervisé par une commission 
multisectorielle, ce projet 
innovant vise à fluidifier le 
système de transport public dans 
la capitale.
En parallèle, la SNTF a introduit 
un service de réservation en 
ligne pour les grandes lignes, il 
commence par l’axe Alger-Oran 
et étendra progressivement ce 
service aux autres trajets.
Cette numérisation du service est 
une étape clé pour moderniser 
l’expérience des voyageurs et 
faciliter les transactions.

Réhabilitation des gares 
et amélioration 

des infrastructures
La SNTF ne limite pas ses 

efforts à l’acquisition de matériel 
roulant, mais lance également un 
programme pour réhabiliter 82 
gares de transport de voyageurs.
En outre, une étude de 
réaménagement est prévue pour 
huit grandes gares, dont celles 
d’Alger, Sidi Bel Abbès, et 
Annaba.
Ces rénovations visent à offrir un 
meilleur confort aux passagers 
et à améliorer les services 
disponibles dans ces espaces.
Avec ce plan d’investissements 
ambitieux, la SNTF compte 
non seulement renforcer la 
connectivité nationale, mais aussi 
transformer l’expérience des 
voyageurs en mettant l’accent 
sur la sécurité, la numérisation et 
la modernisation des services.
Ces projets promettent de hisser 
le transport ferroviaire algérien 
à un niveau de compétitivité 
internationale, tout en soutenant 
le développement économique 
et la mobilité durable à travers le 
pays.

L’Agence nationale 
d’études et de suivi 
de la réalisation des 

investissements ferroviaires 
“ANSERIF”, s’emploie à la 
réalisation d’un large programme 
visant à supprimer les passages 
à niveau, en vue de préserver 
les vies et les biens, indique un 
responsable à l’ANSERIF.
Dans une déclaration à l’APS, 
le chargé de communication de 
l’ANSERIF, Abdelkader Mazar, 
a indiqué que ce programme 
renfermait plusieurs projets 
visant à garantir au maximum, 
la sécurité ferroviaire et routière, 
à travers la suppression des 

passages à niveau entre les voies 
ferrées et les routes nationales, 
de wilaya et communales, ce 
qui permettra de donner plus de 
fluidité au trafic ferroviaire et 
routier, et de réduire les accidents 
de la route.  
En vue de sécuriser et protéger 
les voies ferrées, il a été procédé 
à l’inscriptions de projets pour 
la réalisation d’ouvrages d’art 
(ponts et tunnels) au niveau 
des passages à niveau, à travers 
l’ensemble des lignes réalisées 
(en service), ou celles en cours 
de réalisation, dont les projets 
de lignes ferroviaires à double 
voies, a ajouté M. Mazar.

En effet, 417 ouvrages d’art 
(ponts et tunnels) ont été 
construits pour supprimer les 
passages à niveau à travers “les 
nouvelles lignes”, a-t-il révélé, 
faisant état de la réalisation de 
270 ouvrages d’art (ponts et 
tunnels), pour supprimer lesdits 
passages “au niveau des projets 
de lignes ferroviaires à double 
voies”.      
En outre, l’agence a enregistré 
deux opérations pour la 
réalisation de ponts et de tunnels 
en vue de supprimer les passages 
à niveau “à travers les lignes 
exploitées”, a-t-il fait savoir.
La première opération consiste 

à éliminer les passages à niveau 
sur la ligne nord reliant Annaba 
à Tlemcen. L’agence a entamé la 
réalisation de 49 ouvrages d’art 
(pont/tunnel) sur un total de 78 
ouvrages prévus.
Les travaux de 19 autres 
ouvrages seront lancés dès le 
parachèvement des procédures 
contractuelles, et ce dans les 
wilayas d’Alger, Blida, Aïn 
Defla, Chlef, Relizane, Mascara, 

Oran, Bouira, Béjaïa, Bordj Bou 
Arreridj et Constantine.
Quant à la deuxième opération, 
elle consiste à éliminer les 
passages à niveau sur les lignes 
restantes. L’agence s’atèle 
actuellement à réaliser 16 
ouvrages d’art (pont/tunnel) sur 
un total de 40 ouvrages prévus.
Les travaux de 24 autres ouvrages 
débuteront dès l’achèvement des 
procédures contractuelles. Il 
s’agit des points de croisement 
dans les wilayas de Bechar, 
Naâma, Sidi Bel Abbès, Ain 
Témouchent, Souk Ahras, 
Annaba, Jijel, Skikda, Batna et 
Biskra, conclut la même source.

Le ministère des Finances en 
Algérie a récemment émis 
une circulaire stipulant 

l’achèvement des documents 
budgétaires pour l’année 2025 
dans les délais impartis. Cette 
mesure vise à garantir une 
exécution optimale du budget dès 
le 1er janvier 2025. Cette annonce 
intervient alors que le Parlement 
algérien est en pleine préparation 
de la séance d’adoption de la loi de 
finances pour 2025.

Une mobilisation 
pour une planification 

rigoureuse
Dans une note datée du 11 
novembre et portant le numéro 
8467, la direction générale du 
budget, sous la tutelle du ministère 
des Finances, a adressé une 

directive aux responsables des 
programmes et des institutions 
administratives publiques pour 
une organisation rigoureuse de 
l’année financière 2025.
Cette instruction impose à toutes 
les parties prenantes d’assurer 
une gestion efficace des crédits 
budgétaires et des postes de travail 
alloués, conformément à la loi de 
finances 2025.
La note insiste sur le respect 
strict des procédures et des délais 
pour garantir la disponibilité 
et l’utilisation optimale des 
ressources financières.
Échéancier pour la préparation 
et la validation des documents 

budgétaires
Les responsables ont enclenché 
le processus de planification 

budgétaire en octobre 2024 et 
le termineront le 1er décembre 
2024 pour préparer les projets 
de documents budgétaires 
nécessaires.
Ils devront envoyer ces documents, 
qui couvrent les allocations et les 
postes de travail, aux contrôleurs 
budgétaires pour examen d’ici le 
25 décembre 2024.
Du 25 au 31 décembre, les 
responsables financiers devront 
procéder aux ajustements 
nécessaires pour finaliser les 
documents préliminaires.
Dans ce cadre, les contrôleurs 
budgétaires jouent un rôle de 

conseil en validant ou en ajustant 
les propositions des responsables 
des programmes.
Mise en œuvre dès janvier 2025
À partir du 1er janvier 2025, une 
fois les décrets de distribution 
des crédits publiés, il y a deux 
scénarios pour la mise en œuvre 
des budgets et des postes de travail.
Si les crédits et postes 
correspondent aux prévisions, le 
responsable des finances soumet 
les documents au contrôleur 
budgétaire pour approbation, une 
procédure qui doit être finalisée 
dans un délai de cinq jours.
En cas de divergence, des 
ajustements seront effectués en 
coordination avec les responsables 
des programmes pour s’aligner 
sur les crédits effectivement 

disponibles.
Flexibilité pour des ajustements 

au cours de l’année
Le ministère a également précisé 
qu’ils pourraient effectuer des 
ajustements budgétaires jusqu’au 
31 janvier 2025, afin de tenir 
compte des crédits additionnels 
ou des ressources transférées 
disponibles au cours de l’année.
Cette flexibilité permettra une 
adaptation continue des allocations 
budgétaires en fonction des besoins 
spécifiques de chaque programme.
Ainsi, cette organisation 
minutieuse des finances publiques 
vise à optimiser l’utilisation des 
ressources et à soutenir les projets 
prioritaires pour l’année 2025, 
dans un cadre de transparence et 
d’efficacité budgétaire.



Le wali d’Annaba s’enquiert de la sécurité alimentaire 
au niveau de la wilaya

ANNABA / TREAT
Répartition des logements publics et tirage au sort pour 150 

logements publics locatifs

ANNABA :
Organisation d’un colloque sur la gestion des risques industriels

ANNABA / SIDI AMAR
Mise en service d’une unité de dépistage médical 

scolaire et de suivi des élèves

D
ans le but d’assurer 

le suivi de tous les 

projets et n’excluant 

aucun secteur, le wali d’Annaba 

poursuit inlassablement ses 

sortie sur terrain. En effet, en 

sus des chantiers en cours et des 

projets,  le wali, accompagné 

de la directrice des services 

agricoles, du directeur de la 

coopérative de céréales sèches 

et légumineuses, et du président 

de la Chambre d'Agriculture,a 

effectué, avant-hier,  une visite 

d’Inspection des  entrepôts de  la 

coopérative de céréales sèches 

et de légumineuses en vue de 

s’assurer de la disponibilité 

des semences et des engrais.

Dans le même sillage, le wali 

Abdelkader Djellaoui, a inspecté  

le rythme de déchargement des 

navires au port d'Annaba. Ainsi 

que l’attelage de camions pour 

transporter et transférer les 

céréales du port d’Annaba aux 

entrepôts de la coopérative.

Le wali a également inspecté 

durant cette visite,  la ferme 

privée « KhalfaAbderrazeg 

» dans la zone d'Oued Ziad, 

commune d'Oued El Aneb, qui 

occupe une superficie de 100 

hectares, dont la moitié est d’un 

relief montagneux et l'autre 

utilisée pour le pâturage des 

vaches et des moutons. Cette 

ferme selon nos informations 

est active dans le domaine de 

l’intensification des semences 

et production fourragère  et 

élevage de vaches et arbres 

fruitiers (agrumes).

Dans le même contexte, le wali 

a encouragé les propriétaires 

agricoles et a salué les efforts 

déployés et leur contribution 

à la réalisation de la sécurité 

alimentaire au niveau local. 

Enfin, le wali a également 

inspecté des silos d'une capacité 

de stockage estimée à 50 milles 

quintaux de grains pour financer 

les moulins de la zone du 

Berrahal. 

H
ier, mercredi 13 

novembre, la salle de 

réunion de la mairie de 

la commune de Treat, relevant 

de la daïra de Berrahal, a abrité 

la séance de tirage au sort des 

bénéficiaires des 150 logements 

publics locatifs (LPL). Cette 

séance, organisée sous la 

supervision des autorités locales, 

a permis de fixer l’attribution 

des logements aux bénéficiaires 

de cette opération.

L’événement s’est déroulé 

en présence de plusieurs 

responsables, notamment le 

directeur général de l’Office 

de Promotion et de Gestion 

Immobilière (OPGI) de la wilaya 

d’Annaba, le chef de daïra de 

Berrahal, et le P/APC de ladite 

commune. Ce tirage au sort a été 

soigneusement encadré par des 

responsables et fonctionnaires, 

parmi lesquels la présidente 

du service d’exploitation de 

l’OPGI, les représentants de 

l’office, ainsi qu’un huissier de 

justice.

Les services de la daïra de 

Berrahal, les élus et employés 

de la commune, les forces 

de sécurité et militaires de la 

wilaya d’Annaba, ainsi que la 

protection civile ont également 

pris part à cette journée en 

vue d’apporter leur soutien 

et assurer le bon déroulement 

de l’événement. Grâce à cette 

organisation rigoureuse, le 

processus de tirage au sort s’est 

déroulé dans la transparence 

et a permis aux bénéficiaires 

de connaitre leurs nouveaux 

domiciles.L’attribution de ces 

logements constitue une étape 

importante pour de nombreuses 

familles de la commune, 

marquant un nouveau départ 

pour chacun des bénéficiaires. 

L
e Fonds national de 

coopération agricole a 

organisé un colloque sur 

la gestion des risques industriels, 

dans le but de sensibiliser 

les institutions sur le rôle de 

l'assurance dans le renforcement 

de leur résilience.A travers ce 

colloque, organisé sous le slogan 

: « Assurance et gestion des 

risques industriels : des solutions 

innovantes pour un meilleur 

accompagnement des acteurs 

économiques», le Fondsnational 

de coopération agricole vise à 

partager son expérience liée à 

la prévention et à la gestion des 

risques industriels, ainsi qu'à 

informer les institutions sur 

les avantages que l'assurance 

leur apporte pour maintenir 

leur flexibilité face aux risques 

industriels.

Le colloque a réuni le Directeur 

Général du Fonds, Chérif 

Benhabyles, des représentants 

des autorités locales, la Directrice  

des Services Agricoles d'Annaba, 

et des responsables d'institutions  

d'Annaba, Constantine, Guelma, 

Skikda, Souk Ahras, et El Tarf, 

ainsi que des cadres des caisses 

régionales et de la Direction 

générale.

Le symposium a été l'occasion 

de discuter des contraintes 

auxquelles est confronté le secteur 

industriel, ainsi que de découvrir 

des solutions appropriées pour 

gérer les risques proposés par le 

Fonds National de Coopération 

Agricole. Ces solutions visent 

à accroître la protection de la 

chaîne d'investissement et à 

assurer la continuité des activités 

même en cas d'accident majeur, 

renforçant ainsi la résilience de 

l'institution aux risques.

D
ans le cadre de 

l’amélioration 

des conditions de 

scolarisation et de santé scolaire 

dans la wilaya d’Annaba, 

une nouvelle initiative vient 

d’être lancée à Sidi Amar. En 

application des directives du 

wali d’Annaba, une unité de 

dépistage médical scolaire a 

été instituée, hier,mercredi au 

lycée ‘’Gouri Younes’’, visant 

à renforcer les services de santé 

scolaire et à mieux prendre 

en charge les élèves du cycle 

primaire dans les zones de 

HdjarEdiss et El Gantra.

La cérémonie d’inauguration 

s’est déroulée sous la supervision 

du chef de daïra d’El Hadjar, 

assisté du P/APC de Sidi Amar, 

du directeur de l’établissement 

public de santé de proximité 

d’El Hadjar, du chef du service 

d’épidémiologie ainsi que de 

l’équipe médicale locale.

Cette nouvelle unité a pour 

objectif de faciliter le dépistage 

précoce des problèmes de santé 

chez les élèves et d’assurer un 

suivi médical de proximité. Elle 

permettra aux élèves du cycle 

primaire de bénéficier d’un 

programme de dépistage de 

santé, essentiel pour identifier 

et traiter les éventuels soucis de 

santé dès le plus jeune âge. Cette 

démarche fait partie d’une série 

d’initiatives visant à renforcer 

les infrastructures scolaires et 

à garantir des conditions de 

scolarisation saines et sûres.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Sihem.Ferdjallah

S.Y
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ANNABA:
La Gendarmerie nationale met en 
place un plan de sécurité spécial

ANNABA / SOLIDARITÉ 
Le Croissant Rouge Algérien 

organise plusieurs sorties sur terrain 
pour la prise en charge des SDF

ANNABA/POLICE DES FRONTIÈRES 
MARITIMES ET PROTECTION CIVILE

Journée d’information 
sur les dangers du monoxyde de 
carbone au profit du personnel 

de la sûreté

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE 
La police anime une campagne 

de sensibilisation à l’école 
Belhamzaoui Abdelaziz

ANNABA:
Opération de recyclage

 des pneus usagés 800 pneus 
collectés

La Gendarmerie nationale d’Annaba 
a mis en place, un plan spécial pour 
la sécurisation des zones urbaines et 

suburbaines ainsi que le réseau routier aux 
quatre coins de la wilaya, surtout avec les 
reprises scolaire et aux universitaires et ce 
en vue de garantir la sécurité et la sérénité 
publique. A cet égard, il a été procédé 
au renforcement des mesures à caractère 
préventif, dissuasif et répressif adoptées 
précédemment en mettant en place des 
dispositifs sécuritaires supplémentaires, à 
savoir des brigades territoriales, brigades 
de sécurité routière et sections de sécurité 
et d’intervention, souligne-t-on d’une 
source fiable. La protection des personnes 
et de leurs biens constituent des priorités 
dans la mise en place de ce dispositif, dans 
le but d’instaurer un climat de sécurité aux 
citoyens lors de leurs déplacements  en 
toute quiétude et assurance, notamment  
pour les familles lors des promenades 

nocturnes ou bien des fidèles qui se 
rendent , à la mosquée,  également les 
marchés et les stations de transport public. 
Le plan concerne aussi l’intensification 
de l’action de proximité en direction du 
citoyen ainsi que le contrôle du réseau 
routier pour assurer la fluidité de la 
circulation automobile par une présence 
permanente sur le terrain et la surveillance 
rigoureuse des véhicules et des personnes 
suspectes dans les différentes régions. Par 
ailleurs, il a été procédé à l’intensification 
de la surveillance et des patrouilles au 
niveau des frontières. 

Dans le cadre de la concrétisation 
du principe de la solidarité et 
d’assistance du croissant rouge 

au profit des démunis et des sans-abris, 
les bénévoles du croissant rouge ont mené 
une campagne sur terrain pour la prise 
en charge des SDF.Selon notre source, le 
groupe a sillonné les quatre coins de la 
ville d’Annaba à la recherche des sans-
abris. Notre source souligne que cette 
opération va se poursuivre tout au long 
de cette période hivernale. A noter que ce 
geste a été très apprécié par les citoyens 
de la ville d’Annaba. Notre interlocuteur 
a expliqué que l’action en question 

repose sur un recensement du nombre 
de SDF. Elle est suivie d’un repérage 
permettant de signaler l’abri des SDF. 
« Une démarche qui nous permet de les 
contacter directement dans leurs lieux 
habituels », et d’ajouter : « Nos équipes 
passent dans tous les quartiers dans le 
souci de faire bénéficier chaque personne 
indigente d’une prise en charge ».

La police des frontières maritimes 
du port d’Annaba, en coordination 
avec les services de la protection 

civile a organisé une journéed’information 
et de sensibilisation au profit du personnel 
de la sûreté de la wilaya sur les dangers du 
monoxyde de carbone.Selon une étude de 
la Protection civile, la majorité des décès 
par asphyxie causés par le gaz sont dus à 
un manque de vigilance et de prévention 
en matière de sécurité. «Il s’agit en 
général de la mauvaise ou le manque de 
ventilation, l’installation des appareils de 
chauffage, par un personnel non qualifié». 
Au cours de la séance de sensibilisation, 
les représentants de la protection civile 
ont souligné les symptômes dus à une 

intoxication au monoxyde de carbone, 
tels que des maux de tête, des nausées et 
une confusion mentale. Ils ont également 
mis l’accent sur l’importance d’une 
ventilation adéquate dans les espaces 
clos pour éviter l’accumulation de ce gaz 
potentiellement mortel.
Cette initiative a eu un impact significatif 
en renforçant la conscience collective du 
personnel de sécurité face aux risques du 
monoxyde de carbone. En favorisant une 
meilleure compréhension des mesures de 
prévention, la protection civile contribue 
activement à la sécurité communautaire.
La collaboration entre la protection civile 
et la sureté de wilaya joue un le crucial 
dans la création d’un environnement plus 
rassurant.La police a organisé une campagne 

de sensibilisation sur les risques liés 
aux accidents de la circulation au 

niveau de l’école primaire ‘’Belhamzaoui 
Abdelaziz’’.L’objectif de cette campagne 
est de sensibiliser les enfants, surtout 
ceux nouvellement scolarisés, sur les 
risques liés aux accidents de la route.
La prévention et la sensibilisation des 
parents, premiers éducateurs de la sécurité 

routière des enfants sur les dangers liés 
aux accidents de la circulation demeurent 
une priorité”, note la même source, 
précisant que les enfants “sont peu 
conscients des dangers qui les menacent”, 
d’où la nécessité d’un “apprentissage des 
connaissances liés à la sécurité routière”.
Par ailleurs, la police d’Annaba  rappelle 
aux parents “les recommandations de base 
en matière de sécurité routière à expliquer 
à leurs enfants pour les protéger contre les 
risques des accidents de la route”.
A ce titre, la Police a mis en place un 
dispositif visant à renforcer les équipes 
d’intervention pour accompagner 
et répondre avec célérité en cas de 
sollicitation.

Dans le cadre d’une initiative de 
préservation de l’environnement 
et de gestion durable des déchets, 

la direction de l’environnement d’Annaba, 
en partenariat avec l’APC, a récemment 
mené une opération de collecte de pneus 
usagés. Près de 800 pneus ont été collectés, 
destinés à être recyclés par l’entreprise 
SARL RECYTECH, spécialisée dans 
la récupération et la valorisation des 
déchets.Ce projet vise non seulement 
à réduire l’accumulation des déchets 

dans la ville, mais aussi à encourager 
une économie circulaire à travers la 
transformation de déchets en ressources 
valorisables. Les pneus usagés, souvent 
abandonnés dans des espaces publics 
ou des dépôts sauvages, constituent une 
menace environnementale majeure.Pour 
les citoyens, cette initiative est également 
un rappel de l’importance de leur rôle 
dans la protection de l’environnement en 
collaborant activement aux actions de tri 
et de collecte de déchets.

Sihem Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE MONDIALE DU DIABÈTE : 
Campagne de sensibilisation et ‘’Journée porte ouverte’’ 

sur le Cours de la Révolution

L
a journée mondiale du 

diabète, célébrée le 14 

novembre de chaque 

année, a été marquée par une 

série d’activités organisées à 

travers la wilaya, soutenues 

par le secteur médical,  des 

laboratoires et les services de 

diabétologie des hôpitaux, qui 

se sont mobilisés cette année 

pour mieux faire connaître 

cette maladie, sensibiliser sur 

ses complications et informer 

le public sur les moyens de 

prévention et de prise en 

charge. En effet, des portes 

ouvertes ont été observées, 

tôt dans la matinée au niveau 

du cours de la révolution 

organisées à l’initiative de 

l’établissement public de santé 

de proximité de la wilaya 

d’Annaba. Plusieurs médecins 

et spécialistes se sont mobilisés 

pour faire connaitre cette 

maladie et sensibiliser. La 

doctoresse Bentria Nora, chef 

de service diabétologie que 

nous avons approchée a invité 

les citoyens à se rapprocher 

des centres de santé où ils 

trouveront sur place toutes les 

informations nécessaires sur 

cette pathologie ». Des ateliers 

permettront aux diabétiques de 

mieux connaître leur maladie et 

d’être informés sur la meilleure 

prise en charge et les moyens 

de prévention et de traitement 

ainsi que sur l’importance de 

suivre un régime alimentaire 

sain et la pratique du sport. Il 

s’agit également d’expliquer 

aux patients les modalités 

d’obtention des cartes de soins, 

s’ils ne sont pas assurés. Le 

visiteur peut ainsi bénéficier 

gracieusement d’un bilan de 

santé, d’un test de glycémie, 

d’une prise de tension 

artérielle ainsi que du calcul 

de sa masse corporelle... Ces 

examens ont pour but principal 

le dépistage des facteurs de 

risque d’un diabète, ainsi que 

d’éventuelles complications 

liées à cette pathologie. Des 

médecins et spécialistes 

seront présents tout le long 

de la manifestation afin de 

répondre aux préoccupations 

des visiteurs.

Imen.B - Photos : Merati Nassir

ANNABA / ENVIRONNEMENT : 
Sensibilisation des élèves de l’école primaire Cheikh 

Bouamama sur l’importance des espaces vert 

A 
l’occasion de 

l‘ouverture de  la 

saison de reboisement 

2024/2025, la direction de 

l’environnement de la wilaya 

d’Annaba a organisé, hier une, 

campagne de sensibilisation 

au profit des élèves de 

l’école  primaire ‘’Cheikh 

Boumama’’. En effet, la 

campagne de prévention et 

de sensibilisation pour la 

protection de l’environnement 

a pour but d’impliquer les 

élèves  sur l’importance 

de préserver le patrimoine 

forestier, considéré comme le 

“poumon de la terre” et profiter 

de ces espaces pour s’évader 

dans la nature en veillant à leur 

protection et à leurs entretien  

et à l’élimination de tout ce 

qui peut être nocifs. Dans le 

même sillage avec l’aide des 

élèves du primaire, les mêmes 

services ont mené une opération 

de reboisement au niveau 

de l’école pour démontrer 

aux élèves l’importance des 

arbres dans la préservation de 

l’environnement.

Imen. B 

ANNABA / ADE : 
Réparation de plusieurs fuites d’eau niveau 

de divers points de la ville 

L
es équipes de 

l’Algérienne des Eaux 

(ADE) ont mobilisé 

leurs moyens matériels et 

humains pour intervenir au 

niveau de plusieurs points de 

la ville, pour répondre à une 

intervention urgente. C’est en 

étroite collaboration avec le 

responsable du département 

des ressources en eau de la 

circonscription d’Annaba, 

qu’ont été entrepris des 

travaux de réparation à la 

suite d’importantes fuites 

d’eau potable, émanant d’un 

canal de distribution d’eau, au 

niveau du boulevard Souidani 

Boudjema, le front de mer ainsi 

qu’à l’entrée de la placette 

George Isaac. Plusieurs 

équipes techniques relevant de 

différents centres opérationnels, 

ainsi que d’importants moyens 

logistiques, ont été mobilisés 

pour réparer les fuites d’eau 

sur le réseau de distribution 

d’eau potable. Cette opération 

qui résulte des réclamations 

des résidents de ladite cité s’est 

concentrée sur la réparation 

d’une conduite défectueuse.

Cette fuite, si elle n’avait pas 

été traitée à temps, risquait 

de provoquer des coupures 

de service et une perte 

considérable d’eau potable, 

essentielle pour les foyers et les 

entreprises locales.

Les techniciens ont déployés 

tous les moyens matériels et 

humains pour les réparations 

nécessaires avec dextérité.

Imen.B

Campagne de vaccination de 26.000 bovins contre la 
dermatose nodulaire à Annaba 

L
a wilaya d’Annaba a 

lancé une campagne de 

vaccination de grande 

envergure visant à protéger 

les bovins contre la dermatose 

nodulaire contagieuse, une 

maladie qui menace le cheptel 

national. D’après la vétérinaire 

inspectrice de la wilaya, cette 

opération, qui se déroulera 

sur une période d’un mois, 

concernera les 26.000 bovins de 

la région.

La campagne de vaccination 

est intégralement gratuite 

et implique des actions de 

sensibilisation des éleveurs 

aux symptômes de cette 

maladie, qui se manifeste par 

des lésions cutanées, et aux 

mesures de prévention comme 

la désinfection régulière des 

étables. Les éleveurs sont donc 

tenus à signaler immédiatement 

tout animal présentant des 

signes suspects.

En effet , pour éviter la 

propagation de la maladie, 

plusieurs mesures strictes ont été 

adoptées telle que l’interdiction 

de  déplacer les bovins d’une 

commune à une autre sans 

autorisation préalable délivrée 

par un vétérinaire officiel. Les 

marchés aux bestiaux, foires 

et rassemblements animaliers 

sont temporairement suspendus 

pour limiter les risques de 

contamination, selon la même 

responsable. 

Par ailleurs, les équipes 

vétérinaires de la wilaya 

sont mobilisées et mèneront 

des inspections régulières 

dans les abattoirs, marchés 

hebdomadaires et étables 

privées. Les vétérinaires n’ont 

pas manqué de souligner 

l’importance des pratiques 

de prévention, notamment en 

évitant le pâturage collectif 

et les déplacements de bétail 

inter-wilayas. Ils insistent aussi 

sur la nécessité d’un nettoyage 

quotidien des étables et d’une 

fermeture hermétique des 

portes et fenêtres pour éviter 

l’intrusion d’insectes vecteurs 

de la maladie.

S.Y



Aux Etats-Unis, Donald Trump confirme sa volonté 
de rupture par une première série de nominations

Espagne 
De nouvelles pluies torrentielles attendues, deux 

semaines après les inondations meurtrières

Le président élu façonne une 
équipe choisie pour sa loyauté 
et sa ligne radicalement 

pro-israélienne. Pete Hegseth, 
un présentateur de Fox News, 
sera secrétaire à la défense, Mike 
Huckabee, proche des évangéliques, 
ambassadeur à Jérusalem, selon le 
monde fr.
Un mur d’écrans, des dossiers 
sur la table. Une salle spéciale est 
aménagée à Mar-a-Lago, dans la 
résidence floridienne de Donald 
Trump, pour former au plus vite 
sa prochaine administration. Le 
banquier Howard Lutnick conduit 
le recrutement sur ses instructions, 
en coordination avec Susie Wiles, 
qui dirigera le cabinet de Donald 
Trump à la Maison Blanche, après 
son investiture comme président 
le 20 janvier 2025. Leur objectif 
: tenir la promesse de rupture 
radicale, lancer l’offensive contre 

l’Etat fédéral, placer des fidèles à la 
tête des ministères et des agences 
stratégiques. La pratique du pouvoir, 
le périmètre du gouvernement et la 
réputation des Etats-Unis pourraient 
s’en trouver bouleversés, en rupture 
avec des décennies de culture 
institutionnelle bipartisane.
Les critères de sélection sont 
classiques dans le monde trumpiste. 

D’abord, la loyauté au chef. 
Ensuite, la prestance télévisée et la 
compatibilité idéologique. Ces trois 
points ont joué, bien davantage que 
la compétence, en faveur du nouveau 
secrétaire à la défense, Pete Hegseth, 
dont la nomination a été annoncée 
mardi 12 novembre. Vétéran de 
l’armée au sein de la garde nationale, 
ce diplômé de Princeton est surtout 

connu comme présentateur d’une 
émission le week-end sur la chaîne 
conservatrice Fox News. En mars, 
ce chrétien passionné, aux bras 
couverts de tatouages relatifs à sa 
foi, à l’Amérique et à ses armes, 
avait organisé une prière en direct. 
De nombreux cadres républicains 
au Congrès ont eu le souffle coupé 
en apprenant ce choix de Donald 
Trump.
Auteur d’un livre sur la pénétration 
du « wokisme » et les ravages 
supposés de la diversité dans l’armée 
– devenus des thèmes prisés du 
monde trumpiste –, Pete Hegseth 
ne possède aucune expertise des 
questions militaires, des enjeux 
de sécurité, des crises actuelles 
impliquant le Pentagone. Il s’oppose 
à la promotion des femmes dans 
l’armée aux positions de combat. 
Nomination vertigineuse.
Purge en vue

Son livre « révèle la trahison de nos 
guerriers par la gauche », a estimé 
Donald Trump dans un communiqué. 
Selon le Wall Street Journal,l’équipe 
Trump travaillerait sur un projet 
d’ordre exécutif mettant en place 
un conseil disciplinaire, extérieur au 
Pentagone, pour traquer les généraux 
de l’armée qui manqueraient des « 
qualités de leadership requises ». Les 
cadres ciblés seraient mis à la retraite. 
Purge promise, purge en vue.
L’absence de compétences est 
aussi criante dans le cas du magnat 
de l’immobilier Steve Witkoff, 
partenaire de golf du président 
élu. Ce dernier l’a désigné, mardi, 
envoyé spécial au Moyen-Orient, 
malgré son manque d’expérience 
diplomatique et de connaissance 
de la région. Ce choix est l’une des 
heureuses surprises réservées à Israël 
dans ces nominations.

L’Agence d’Etat de 
météorologie (Aemet) a placé 
en alerte rouge, mercredi, 

Malaga, en Andalousie, et Tarragone, 
en Catalogne. La vigilance orange est 
maintenue dans certaines parties de 
la région de Valence ainsi que dans 
les îles Baléares, selon le monde fr.
En Espagne, les écoles des villes 
récemment touchées par les 
inondations dans l’est du pays seront 
fermées, mercredi 13 novembre, 
alors que la région se prépare à de 
nouvelles pluies torrentielles, ont 
déclaré les autorités.
L’Agence d’Etat de météorologie 
(Aemet) avait placé, mardi, certaines 
parties de la région de Valence, 
ainsi que la Catalogne, dans le 
Nord-Est, l’Andalousie, dans le 
Sud, et les îles Baléares en alerte 
orange – le deuxième niveau le plus 
élevé – pour des pluies fortes ou 

torrentielles jusqu’à jeudi. Mercredi 
matin, la vigilance rouge pour « 
danger extrême » avait été déclarée 
à Tarragone (Catalogne) et à Malaga 
(Andalousie).
Cette alerte survient deux 
semaines après qu’une tempête 
méditerranéenne exceptionnelle a 
provoqué les inondations les plus 
meurtrières en Espagne depuis 
des décennies. Ce phénomène 
météorologique, survenu le 29 
octobre, a fait 223 morts, la plupart 
dans la région de Valence, selon le 
dernier bilan officiel.
Dans ce territoire, des dizaines de 
municipalités, dont celle de Chiva, 
l’une des plus touchées, ont suspendu 
les cours et fermé les gymnases du 
fait de la menace que constituent 
de nouvelles pluies torrentielles. « 
Conformément aux informations 
fournies par les services d’urgence, 

les activités scolaires et sportives 
seront suspendues à partir de demain 
[mercredi] et jusqu’à nouvel ordre », 
a annoncé la mairie sur X.
Des systèmes d’égouts obstrués
Des véhicules militaires ont 
parcouru certaines villes de la région 
de Valence pour avertir les habitants 
par mégaphone au sujet des tempêtes 
attendues, les exhortant à éviter de 
faire des « déplacements inutiles », 
selon des images diffusées par la 
télévision publique TVE.
Bien que la quantité de pluie prévue 
à Valence soit inférieure à celle 
déjà tombée, il y a deux semaines, 
les autorités locales ont prévenu 
que les systèmes d’égout étaient 
toujours obstrués par la boue et qu’ils 
pourraient avoir du mal à faire face 
à des précipitations importantes, ce 
qui rendrait possible de nouvelles 
inondations.

L’indignation suscitée par la 
mauvaise gestion de la crise avant 
et après les inondations a entraîné, 
samedi, des manifestations, dont la 
plus importante a rassemblé 130 000 

personnes à Valence.
Les cours seront également 
suspendus, mercredi, dans certaines 
régions du sud de la Catalogne 
ainsi que dans quelques villes 
d’Andalousie, dont Malaga.

Une conférence de presse sera 
organisée dans l’après-midi 
pour « détailler les actions 

» du syndicat agricole, a précisé 
Arnaud Rousseau, qui a promis de « 
ne pas ennuyer » les Français, selon 
le monde fr.
Le président de la Fédération 
nationale des syndicats d’exploitants 
agricoles (FNSEA) et son 
homologue des Jeunes Agriculteurs 
ont lancé mercredi 13 novembre un 
appel à une mobilisation nationale 
« à partir de lundi », pour « attirer 
l’attention des pouvoirs publics » et 
demander du « soutien ».

« On sera dans tous les départements 
à partir de lundi pour quelques jours, 
pour faire entendre, au moment du 
G20 au Brésil, la voix de la France 
», a déclaré Arnaud Rousseau sur 
France Inter, alors que les filières 
agricoles françaises craignent une 
signature de l’accord de libre-
échange entre l’Union européenne 
avec le Mercosur.
« Vos auditeurs qui ont parfois 
le sentiment que l’agriculture 
a beaucoup obtenu n’ont pas 
conscience que (…) cet accord 
commercial qui lie une partie des 
Etats d’Amérique du Sud à l’Europe 

risque d’avoir pour l’agriculture des 
conséquences dramatiques », a-t-il 
insisté, assurant qu’il ne s’agissait 
pas de « bloquer les autoroutes » 
ni « d’ennuyer » les Français, mais 
d’interpeller les pouvoirs publics.
Si les deux syndicats ne prévoient 
pas pour l’heure de bloquer les 
autoroutes, comme cela avait été le 
cas l’hiver dernier, ils seront« sur les 
ronds-points et boulevards d’Europe 
pour dénoncer cette incohérence 
européenne déclenchée par 
l’annonce du Mercosur », a promis 
Pierrick Horel, président du syndicat 
Jeunes Agriculteurs, invité sur RTL.

« Cette mobilisation est là pour 
exprimer la colère des agriculteurs 
», a résumé M. Horel, qui précise : « 
On ne veut pas prendre les citoyens 
français en otage », faisant ainsi écho 
aux propos de M. Rousseau, pour qui 
l’objectif de cette mobilisation n’est 
pas « de bloquer » ni « d’affamer » 
la France.
« Une révolte agricole »
Les actions prévues dans le cadre 
de la mobilisation seront détaillées 
plus tard dans la journée, lors d’une 
conférence de presse dans l’après-
midi. La Coordination rurale a, pour 
sa part, promis « une révolte agricole 

» à compter du 19 novembre. Quant 
à la Confédération paysanne, 
héritière des luttes altermondialistes, 
elle prévoit, elle aussi, des actions.
Moins d’un an après un mouvement 
national d’ampleur historique, 
l’alliance syndicale majoritaire 
compte sur la mobilisation de 
« l’ensemble » des agriculteurs 
européens contre l’accord avec le 
Mercosur. « L’Europe ne doit pas 
être une passoire et elle ne peut 
pas importer des produits qui ne 
respectent aucun de nos standards », 
a estimé M. Rousseau.
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Agriculteurs 
La FNSEA lance un appel à la mobilisation à partir 
de lundi contre l’accord entre l’UE et le Mercosur



Législatives au Sénégal 
Ousmane Sonko appelle au calme après 

des déclarations polémiques

la COP29, l’Azerbaïdjan défend le pétrole, tandis 
que le G20 reste discret

Chine 
35 morts dans une attaque à la voiture-bélier

Au Sénégal, la tension est 
montée d’un cran mardi 
12 novembre, à cinq 

jours de la tenue d’élections 
législatives ce dimanche. Après 
de nouveaux accrochages 
violents entre militants du parti 
au pouvoir Pastef et ceux de 
la coalition d’opposition Sam 
Sa Kaddu, le premier ministre 
Ousmane Sonko, qui avait 
enjoint dans un premier temps 
ses sympathisants à riposter à 
d’éventuelles attaques, n’appelle 
plus à la vengeance , selon RFI.
À 16h, ils sont plusieurs 
centaines déjà réunies sur le 
rond-point près de l’École 
normale, banderoles vert, 
jaune et rouge autour du cou, 

vuvuzela à la main, décrit notre 
correspondante à Dakar, Léa-
Lisa Westerhoff Ils étaient très 
remontés par les violences de 
la veille à Saint-Louis comme 
Mamie Touré, de la jeunesse 
Pastef : « C’est la troisième 

fois qu’on nous attaque. C’est 
trop. Maintenant, on est venus 
montrer notre force, notre 
mobilisation, montrer qu’on est 
plus nombreux et que l’on est 
plus investis qu’eux. »
Venu de Parcelles assainies à 

l’appel d’Ousmane Sonko, cet 
étudiant va même plus loin : « 
Œil pour œil, dent pour dent, 
gatsagatsa… On va pas attendre 
des protocoles que le ministre 
de la Justice va peut-être 
émettre. Non, nous sommes plus 
nombreux. »
Mais partout, les forces de 
l’ordre sont bien présentes 
et lorsque la tension monte à 
l’approche du quartier du maire 
de Dakar, les gaz lacrymogènes 
calment tout de suite les ardeurs.
Objectif, pas de grabuge comme 
l’explique BirhamFall, militant 
: « Nous allons répondre dans 
les urnes, nous allons les 
battre le 17 novembre. Nous 
allons leur montrer que le 

Sénégal appartient au Pastef, à 
Ousmane Sonko et au président 
BassirouDiomaye Faye. »
Et quand Ousmane Sonko arrive 
enfin vers 19 heures devant des 
milliers de supporters. Il n’est 
plus question de vengeance : « 
Je vous demande de retourner 
à campagne électorale, tout 
ce que j’avais déclaré je vous 
demande de le désactiver. Ne 
provoquez personne, n’insultez 
et ne frappez personne. L’État 
fera le travail sur les personnes 
arrêtées, mais je vous demande 
de rester vigilant. » À voir si cet 
appel sera entendu pour les trois 
derniers jours avant la fin de la 
campagne.

L’hôte de la conférence 
annuelle de l’ONU sur 
le climat, le président 

azerbaïdjanais Ilham Aliev, 
a défendu mardi le droit des 
pays à exploiter leur pétrole, 
en ouverture d’un sommet de 
dirigeants mondiaux marqué 
par l’absence des plus grandes 
puissances. , selon Arabenews.
Les dirigeants des pays africains 
et du Pacifique, très représentés 
à la COP29, plaident mardi pour 
un accord financier historique 
sur l’aide des pays riches. Mais 
la plupart des chefs d’État du 
G20 sont absents, au début d’une 
des négociations climatiques les 
plus difficiles depuis l’accord de 
Paris en 2015.
L’un des rares présents est le 

Premier ministre britannique 
KeirStarmer, qui a annoncé 
depuis Bakou le nouvel objectif 
très ambitieux de réduction des 
émissions de gaz à effet de serre 
de son pays : -81 % d’ici 2035 
par rapport à 1990. L’UE, de son 
côté, envisage de viser -90 % 
d’ici 2040.
« Nous sommes ici pour montrer 
le leadership » de Londres 
dans la diplomatie climatique, 
a déclaré KeirStarmer, rare 
dirigeant à avoir organisé une 
conférence de presse.
Comme de nombreux 
diplomates ici, il n’a pas répondu 
spécifiquement à une question 
sur les conséquences de l’arrivée 
prochaine de Donald Trump 
à la Maison-Blanche. Mais la 

perspective du retrait des États-
Unis de l’accord clé de voûte de 
l’action climatique est dans tous 
les esprits.
« Ce n’est pas une situation 
idéale. (...) Mais en 30 ans de 
COP, ce n’est pas la première 
fois qu’on fait face à des 
obstacles et tout est encore tout 
à fait possible », a confié mardi 
à l’AFP le ministre canadien 
de l’Environnement, Steven 
Guilbeault, dont le Premier 
ministre, Justin Trudeau, est 
également absent.
Emmanuel Macron, Olaf 
Scholz, Lula, Joe Biden ou 
NarendraModi ne sont pas venus 
non plus.
Le bras de fer principal de 
cette COP sera de négocier 

un nouveau chiffre d’aide 
financière annuelle pour les pays 
en développement, afin de les 
aider à investir dans les énergies 
renouvelables et à renforcer leurs 
économies face aux sécheresses 
et aux inondations à venir.

Selon l’ONU, le G20 rejette 77 
% des gaz à effet de serre de 
l’humanité.
Aujourd’hui, 10 % de l’aide 
financière climatique mondiale 
seulement va aux pays les plus 
pauvres du monde.

Trente-cinq personnes ont 
été tuées et 43 blessées 
après qu’une voiture a 

foncé sur la foule lundi soir à 
Zhuhai, une localité du sud de 
la Chine, a annoncé la police 
locale mardi.
Les autorités avaient fait état 
d’un incident de ce type dès 
lundi, mais la police n’avait 
alors signalé que des blessés, et 
des vidéos ont par la suite été 
retirées des réseaux sociaux.
Mardi, la police annonce 
désormais qu’une “attaque 
grave et vicieuse” a eu lieu au 
Centre sportif de Zhuhai, faisant 
35 morts et 43 blessés.
Le pronostic vital des blessés 
n’est pas engagé, selon la même 
source.

Le conducteur, un homme de 
62 ans, a “forcé l’entrée au 
volant d’un petit SUV et foncé 
à l’intérieur du centre sportif de 
la ville, renversant les gens qui 
s’entraînaient dans les allées 
intérieures”, a indiqué la police 
dans un communiqué.
Le conducteur, prénommé 
Fan, a été interpellé alors qu’il 
se portait des coups avec un 
couteau “et a été envoyé à 
l’hôpital pour des soins”, selon 
la même source.
Il se trouve dans le coma après 
s’être blessé notamment au cou 
et “n’est pas en état de subir 
un interrogatoire”, a ajouté la 
police.
De premiers éléments d’enquête 
suggèrent que l’homme a pu 

commettre son acte en raison 
de “son mécontentement 
concernant le partage des biens 
ayant suivi son divorce”.
Des vidéos de l’attaque ont 
circulé sur les réseaux sociaux 
lundi soir, mais la plupart 
avaient disparu mardi.
Le président chinois Xi Jinping 
a demandé de faire “tout le 
nécessaire” pour soigner 
les blessés, et souhaité que 
l’auteur des faits soit “puni 
conformément à la loi”.
Le plus important salon 
aéronautique civil et militaire 
chinois se déroule actuellement 
dans la même ville.
Le pays a connu une série 
d’attaques violentes ces derniers 
mois.

Un homme a tué trois personnes 
et en a blessé 15 dans une attaque 
au couteau dans un supermarché 
de Shanghai en octobre.
En septembre, un écolier 
japonais avait été poignardé 
dans la ville de Shenzen (sud) 

et était mort de ses blessures, 
suscitant une vive réaction de 
Tokyo.
Et en juillet, un véhicule avait 
foncé sur des passants dans 
la ville de Changsa (centre), 
faisant huit morts.
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Qualif’s-CAN 2025 (Gr:E/ 5ème J) Guinée-équatoriale - Algérie :
Les «Verts» à pied d’œuvre à Malabo

Amin Chiakha :
« Être à Sidi Moussa était mon rêve mon enfance »

CAF / Bureau exécutif :
La Tunisie se retire, Sadi seul candidat

A quelques heures de la fin du délai 
d’acceptation des candidatures, la 
Tunisie aurait décidé de se retirer 

pour les élections du prochain bureau 
exécutif de la CAF prévues en mars 2025.
C’est une information relayée par la 
radio privée locale Mosaïque FM qui 
cite une source au sein de la CAF : « 
Une source au sein de la Confédération 
africaine de football a déclaré, ce mardi 
12 novembre 2024, à Mosaïque FM, que 
la Tunisie avait retiré sa candidature aux 
élections du bureau exécutif de la CAF, 
quelques heures avant l’expiration du 
délai d’acceptation des dossiers. », en 
cas de confirmation dans les heures à 
venir, Walid Sadi serait déclaré, jeudi 
14 novembre 2024, seul candidat et 
remporterait logiquement la présidence 
de l’Union nord-africaine de football le 
mois de mars prochain

Raouraoua, dernier Algérien 
à la tête de l’instance régionale

Mohamed Raouraoua, ancien président 
de la FAF, a été élu président de l’Union 
nord-africaine de football (UNAF) en 
2006, succédant à l’Égyptien Samir Zaher. 

Il a exercé cette fonction jusqu’en 2011, 
année où il a renoncé à un nouveau mandat 
pour se consacrer à ses responsabilités au 
sein des comités exécutifs de la CAF et 
de la FIFA. En 2012, lors de l’assemblée 
générale ordinaire de l’UNAF tenue à 
Marrakech, il a été nommé président 
d’honneur de l’organisation.

Un atout clé pour Sadi ?
Le poste de président de l’UNAF constitue 
un levier stratégique pour toute fédération 
qui l’occupe. Il permet de peser sur les 
décisions régionales, tout en ouvrant 
la voie à des fonctions de haut rang au 
sein de la Confédération Africaine de 
Football (CAF). Ce siège offre un accès 
direct au Bureau Exécutif de la CAF, où 
se décident les grandes orientations du 
football continental.
Mohamed Raouraoua a su utiliser cette 
tribune pour s’imposer à l’international, 
notamment à la FIFA. Pour Walid Sadi, 
ce rôle pourrait marquer le début d’une 
ascension vers des responsabilités encore 
plus influentes, à condition de construire 
un réseau solide et de défendre les intérêts 
algériens avec habileté.

La sélection algérienne de 
football est arrivée mardi 
soir à Malabo, en vue 

de son match face à la Guinée-
équatoriale prévu jeudi au stade 
de Malabo (14h00, algérienne), 
pour le compte de la 5e journée 
du groupe E des qualifications 
à la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2025, indique la 
Fédération algérienne de football 
(FAF).
Conduite par le président de la 
FAF, Walid Sadi, la délégation 
algérienne a été accueillie à son 
arrivée à l’aéroport international 
de Malabo par l’ambassadeur 

d’Algérie au Gabon, en Guinée-
équatoriale et auprès de la 
Communauté économique des 
Etats de l’Afrique Centrale, 
Abdelhak Aissaoui, souligne la 
FAF.
Les joueurs de la sélection 
nationale ont rallié ensuite leur 
hôtel, qui se situe tout près de 
l’aéroport.
Les joueurs du sélectionneur 
national, le Bosnien Vladimir 
Petkovic, effectueront leur 
ultime séance d’entraînement 
d’avant-match mercredi après-
midi au Estadio de Malabo. La 
séance sera ouverte aux médias 

durant un quart d’heure pour la 
prise d’images et de photos.
A l’issue de la quatrième journée, 
l’équipe nationale trône en tête du 
groupe E avec 12 points, devant 
la Guinée-équatoriale (7 pts). Le 
Togo suit derrière à la troisième 
place avec 2 unités, alors que le 
Libéria, déjà éliminé, ferme la 
marche avec un seul petit point.
Pour rappel, les deux premiers 
des 11 groupes seront qualifiés 
pour la phase finale de la CAN 
2025 (21 décembre 2025-18 
janvier 2026), alors qu’un seul 
pays se qualifiera pour le tournoi 
final dans la poule du pays hôte.

Arrivé tardivement au 
Centre Technique 
National de Sidi Moussa 

lundi soir, le jeune attaquant du 
FC Copenhague Amin Chiakha a 
immédiatement été mis en avant 
par la Fédération algérienne de 
football (FAF) dans une courte 
vidéo présentant les débuts du 
stage des Fennecs.
Chiakha a justifié son retard par 
un contretemps lié à son vol 
et a partagé sa joie et sa fierté 
d’intégrer l’équipe nationale. « 
J’ai toujours vu des vidéos des 
joueurs arriver à Sidi Moussa, 
et c’était mon rêve depuis 
mon enfance d’être ici. C’est 
indescriptible. J’ai envie de 
jouer ici, particulièrement après 
avoir vu des vidéos sur le public. 
Je n’arrive pas à décrire l’amour 

pour l’équipe nationale, » a-t-il 
confié, visiblement ému.
Après avoir admiré son nouveau 
maillot vert, le meilleur buteur 
de la Youth League la saison 
dernière a enfilé la tunique 
nationale pour la première fois 
et s’est préparé pour sa séance 
d’entraînement physique. « 
Porter ce maillot et ce logo est 
un sentiment unique. Je ne pense 
pas du tout m’en lasser. Je serai 
fier à jamais de ce moment, tout 
comme ma famille est fière, » 
a-t-il ajouté avec émotion.
Cette première convocation en 
sélection et l’arrivée du joueur 
à Alger survient juste après 
une performance remarquable 
avec Copenhague. Lors de la 
troisième journée de l’UEFA 
Conference League face à 

Istanbul Başakşehir jeudi 
dernier, Chiakha s’est illustré en 
inscrivant un doublé en l’espace 
de sept minutes, permettant 
à son équipe d’arracher un 
précieux match nul (2-2). Entré 
dans le dernier quart d’heure, 
il a marqué une première fois 
à la 79e minute d’une frappe 
puissante, puis de la tête à la 83e, 
sur un centre de Marcos Lopez.
Le jeune Chiakha (18 ans), 
n’a jamais caché ses grandes 
ambitions, que ce soit en club, 
ou bien avec l’équipe nationale. 
Attendu pour les deux prochains 
matchs des Verts face à la Guinée 
Équatoriale le 14 novembre et le 
Liberia le 17 du même mois, le 
prodige de Copenhague sera l’un 
des espoirs algériens à suivre de 
très près.
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Real Madrid :
La nouvelle méthode de Carlo Ancelotti qui fait parler

Juventus :
Paul Pogba a déjà 4 portes de sortie

Pendant cette trêve, Carlo 
Ancelotti a décidé de 
durcir le ton sur l’aspect 

physique. Un changement 
apprécié par les joueurs qui 
trouvaient que le technicien 
italien était trop tendre sur le 
rythme des entraînements.
«Fini les vacances», c’est en 
d’autres termes ce qu’a décidé 
de mettre en place Carlo 
Ancelotti à partir de cette trêve 
internationale. Après un début de 
saison moyen, le Real Madrid est 
loin d’avoir atteint ses objectifs. 
A 6 points du FC Barcelone en 
Liga, la formation madrilène 
pointe aussi à une triste 18e 
place du classement général de 
la Ligue des Champions. Bien 
trop insuffisant. Et comme si 
cela ne suffisait pas, le niveau 
affiché par certains joueurs 
pendant les matches inquiètent 
très franchement.
C’est notamment le cas de Kylian 
Mbappé. Le Français affiche un 
niveau technique et physique 
très en dessous de la moyenne. 
Mais ce n’est pas le seul. De 

manière globale, les Merengues 
montrent un niveau physique 
assez inquiétant et qui interroge. 
Lors de la lourde défaite face au 
FC Barcelone, le Real Madrid 
avait ainsi couru 10 km de moins 
que son adversaire. Face à Lille, 
la formation espagnole a même 
couru 12 km de moins, c’est 
aussi le cas face à Stuttgart (8 
km de moins), face à Dortmund 
(6 km de moins) et Milan (5 km 
de moins). Et cela n’est pas passé 
du tout en interne.

Les joueurs se plaignaient 
de ne pas assez s’entraîner

Selon les informations de Relevo, 
Carlo Ancelotti a décidé de 
durcir le ton sur le plan physique 
et a ainsi changé le programme 
du groupe sur ces derniers jours. 
Désormais, l’idée est de faire un 
véritable travail athlétique, ce 
qu’il avait décidé d’éviter depuis 
le début de saison pour ne pas 
surcharger les joueurs après la 
préparation estivale de Pintus 
(qui est d’ailleurs pointé du 
doigt). Mais ce choix avait déjà 
fait grincer des dents puisque des 

joueurs s’étaient déjà plaint du 
faible travail physique au Real 
Madrid. En interne, David Alaba 
avait notamment été étonné 
des différences avec le Bayern 
Munich sur ce point-là.
Le groupe n’a pas non plus 
compris les deux jours de repos 
accordés après la défaite face 
au Barça alors que les Calatans 
ont repris l’entraînement le 
lendemain. En substance, le 
groupe estimait ne pas s’entraîner 
assez avec Carlo Ancelotti et ne 
pas réussir à monter en puissance 
au fil de la saison. Et le technicien 
italien, qui souhaite que son 
équipe soit plus compacte et 
solide tactiquement, a décidé de 
changer les choses. « Soit nous 
élevons notre niveau de jeu, soit 
Liverpool nous balayera sur tous 
les plans», a ainsi glissé à son 
vestiaire Carlo Ancelotti avant la 
trêve. Le Real Madrid a décidé 
de changer sa méthode et pour 
une fois, les joueurs semblent 
aussi d’accord avec l’idée d’en 
faire plus aux entraînements. 
Reste à savoir si cela va payer.

Alors que la résiliation de 
son contrat à la Juventus 
se précise, Paul Pogba a 

déjà des touches ici et là.
Paul Pogba prépare son grand 
retour sur les terrains. Privé 
de football depuis septembre 
2023, le Français, qui avait été 
suspendu 4 ans par l’agence 
antidopage italienne (NADO) 
à la suite d’un test positif à la 
substance dopante DHEA après 

le match face à l’Udinese en 
août, a vu sa sanction réduite à 
18 mois par le Tribunal Arbitral 
du Sport. Un soulagement pour 
la Pioche. «Enfin, le cauchemar 
est terminé. Suite à la décision 
du Tribunal Arbitral du Sport, 
je peux maintenant envisager 
le jour où je pourrai à nouveau 
poursuivre mes rêves. J’ai 
toujours affirmé que je n’avais 
jamais enfreint consciemment 

les règlements de l’AMA 
lorsque j’ai pris un complément 
nutritionnel qui m’avait été 
prescrit par un médecin, et 
qui n’affecte ni n’améliore 
la performance des athlètes 
masculins», avait-il expliqué sur 
ses réseaux sociaux.
Très rapidement, il a été 
question de son avenir puisque 
le milieu né en 93 pourra 
officiellement rejouer à partir 

de mars 2025. Mais le champion 
du monde 2018 ne retrouvera 
pas les pelouses sous le maillot 
de la Juventus. Lié à la Vieille 
Dame jusqu’au 30 juin 2026, 
l’ancien de Manchester United 
n’entre pas dans les plans de 
Thiago Motta et de sa direction. 
L’idée est donc de rompre son 
contrat et de se séparer de son 
imposant salaire. Et tout cela 
est plutôt en bonne voie. Selon 
nos informations, les discussions 
avancent en ce sens entre les 
deux parties et la résiliation de 
Pogba est quasiment effective. Il 
ne reste plus que quelques détails 
à régler. Cela permettra à Pogba, 
mais aussi aux clubs intéressés 
par ses services, de discuter sans 
problème. Cela pourrait donc 
être le cas de l’Olympique de 
Marseille, qui a été cité comme 
un point de chute potentiel par 
Patrice Evra il y a quelques 
semaines sur RMC Sport.

Pogba a des touches
Au micro de la radio française, 
Medhi Benatia lui a répondu 
hier. « J’écoute beaucoup 
Rothen s’enflamme, sauf quand 
il y a Patrice Evra qui raconte 
des bêtises. On en a déjà parlé, 
Paul sait ce que je pense de lui, 
pour moi c’est un top joueur. 
Malheureusement, il a eu cette 
suspension qui nous a fait 
beaucoup de mal en tant que 
passionné de football, c’est un 
joueur qu’on veut voir sur le 
terrain. Pour l’instant, c’est un 
joueur de la Juventus.» La porte 
est donc fermée pour le moment. 

Mais la donne pourrait changer 
une fois que Pogboom sera libre. 
Mais il faudra certainement 
jouer des coudes pour attirer 
le milieu de terrain dans ses 
filets durant les prochains mois. 
En effet, Skysports révèle que 
l’international tricolore aux 91 
sélections (11 buts) a d’ores et 
déjà plusieurs candidats à ses 
trousses.
Ainsi, plusieurs écuries de 
Premier League suivent son 
cas. D’autres clubs en Europe, 
en Arabie saoudite ainsi 
qu’en Major League Soccer 
sont intéressés par le profil et 
l’expérience du natif de Lagny-
sur-Marne. Agé de 31 ans, Pogba, 
qui rêve de retrouver les Bleus, 
se prépare et s’entraîne avant de 
revenir sur les terrains. Comme 
il l’a expliqué, il ne parlera pas 
publiquement d’autres clubs tant 
qu’il est toujours sous contrat 
avec la Juve. Ce qui ne sera a 
priori bientôt plus le cas. Ensuite, 
on devrait voir un nouveau 
Pogba comme il l’a expliqué 
récemment à RMC Sport. «Oui, 
c’est sûr que ce sera un nouveau 
Paul Pogba avec une mentalité 
différente, qui va beaucoup 
plus apprécier, que ce soit à 
l’entraînement, sur les terrains 
de foot, la récupération… Il faut 
apprécier parce que ça peut se 
finir dès demain. Et quand tu 
réalises ça, tu ne vois pas la vie 
de la même manière.» Patience 
donc avant de voir le nouveau 
Paul Pogba sous ses nouvelles 
couleurs.
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En Bref...Ce patch haptique traduit la vue sous forme
 de vibrations

Baidu, le Google chinois, lance ses lunettes 
connectées

Pour affronter un géant du web 

qui détient plusieurs milliards de 

dollars, alors il faut être malin. 

C’est en tout cas l’approche de 

Ente.io, cette alternative open 

source à Google Photos.

Ente.io fait partie de ces services 

relativement peu connus que 

l’on aime mettre en avant de 

temps en temps. Il faut dire que 

si vous recherchez un service 

de synchronisation de photos 

clé-en-main qui mise sur la vie 

privée, il n’y a pas vraiment le 

choix.

Comment Google interprète 

vos photos

Alors qu’Apple, Google ou 

Microsoft redoublent d’efforts 

pour implémenter leurs 

algorithmes d’intelligence 

artificielle au service de leurs 

utilisateurs, Ente a plutôt décidé 

de prendre le contre-pied.

S’il peut être intéressant de 

décrire le sujet et l’arrière-

plan d’une photo prise il y 

a trois ans pour la retrouver 

instantanément, cela n’est bien 

entendu pas sans contrepartie. 

Ces informations sont stockées 

sur les serveurs des GAFAM. 

Or, on le sait, certains d’entre 

eux reposent sur un modèle de 

publicité ciblée, ce qui n’est pas 

forcément rassurant.

Ente.io teste actuellement une 

nouvelle campagne marketing 

avec le site theyseeyourphotos.

com basé sur les API de Google 

Vision. L›idée est de montrer ce 

que Google reçoit de son côté 

lorsqu›un internaute charge 

un cliché. En plus de l›image 

elle-même, nous obtenons une 

description en trois paragraphes 

ainsi qu›une interprétation des 

données de géo-localisation.

Des chercheurs ont mis au 
point un patch qui pourrait 

permettre aux personnes 
malvoyantes de « voir » le 

monde sous forme de retour 
haptique. L’appareil pourrait 

également être utilisé par 
des personnes portant une 

prothèse, ou encore offrir une 
expérience plus immersive 

pour les jeux vidéo et la réalité 
virtuelle.

Même les expériences 
les plus immersives, 
comme la réalité 

virtuelle, sont encore limitées 
au niveau de certains sens. De 
nombreux jeux utilisent un 
retour haptique très basique 
au niveau des contrôleurs afin 
de fournir quelques sensations 
supplémentaires, et il existe 
même quelques vestes ou gants 
vibrants. Toutefois, dans un 
article publié dans la revue 
Nature, des chercheurs de 
l’université Northwestern sont 
allés plus loin et ont créé un 
patch capable de fournir des 
sensations bien plus complexes.
Le patch est composé d›une 

membrane en silicone avec 
19 actionneurs magnétiques 
miniaturisés. Ces derniers sont 
commandés sans fil, et alimentés 
par une petite batterie. En plus de 
vibrer, ils peuvent tourner pour 
créer une tension horizontale, 
ainsi que monter ou descendre 
pour créer une tension verticale. 
L›appareil peut ainsi créer des 
motifs complexes pour fournir 
des informations de manière 
tactile.
Un retour haptique pour 
transformer la vue en toucher 
pour les personnes malvoyantes
Le patch se connecte à un 
smartphone via le Bluetooth. 
Il est commandé par une 
application capable de traduire 
des données concernant 
l’environnement en vibrations. 
De plus, les petits moteurs sont 
« bistables », autrement dit, ils 
peuvent verrouiller leur position 
afin de maintenir une pression 
sur la peau sans consommer 
d’énergie. Ils peuvent ensuite 
utiliser cette pression comme 
source d’énergie pour changer 
de position, augmentant 

considérablement l’autonomie.
Ce système pourrait être 
utilisé dans les jeux vidéo et la 
réalité virtuelle pour améliorer 
l’immersion, mais les chercheurs 
voient également une utilité pour 
la santé, par exemple en tant que 
retour tactile pour les personnes 
portant une prothèse. Les 
chercheurs indiquent notamment 
pouvoir utiliser l’imagerie en 
3D des smartphones (Lidar, 
temps de vol) pour collecter des 
données sur l’environnement, et 
le traduire sous forme de motifs 

haptiques.
Cela crée une substitution 
sensorielle et permettant aux 
personnes malvoyantes de « 
sentir » ce qui les entoure. Ce 
n’est pas sans rappeler une 
paire de lunettes combinée à un 
manche haptique développée 
par l’université technique de 
Munich. Toutefois, ce nouveau 
système se connecte directement 
à un smartphone, et peut créer 
des pressions horizontales et 
verticales, en plus de vibrer.

Baidu va commercialiser ses 
propres lunettes intelligentes, 
évidemment boostées à l’IA. La 
date du lancement est proche.
Baidu, le concurrent chinois 
de Google, s’intéresse de près 
à l’intelligence artificielle. 
Lors de sa dernière conférence 
mondiale, la firme a dévoilé ses 
dernières avancées, reposant sur 
le modèle linguistique ERNIE. 
En plus d’iRAG, un générateur 
d’images, et d’un outil de codage, 
elle développe également des 

lunettes connectées qui devraient 
arriver sur le marché dans les 
prochains mois.
Baidu lance sa propre marque 

de lunettes intelligentes
Le marché des lunettes 
connectées est en pleine 
effervescence. Meta a déjà bien 
avancé sur le sujet, et ce, malgré 
les obstacles posés par la CNIL. 
Alors que de nouveaux acteurs 
émergent, Google envisage de 
relancer ce type de produit, et 
Apple travaille également sur sa 

propre offre.
Lors d’une conférence ayant 
eu lieu mardi dernier, Li Ying, 
directeur de Xiaodu, la marque 
de matériel informatique de 
Baidu, a annoncé le lancement de 
nouvelles lunettes intelligentes. 
Grâce à elles, les utilisateurs 
pourront, par exemple, poser 
des questions sur ce qui les 
entoure, écouter des morceaux 
de musique, suivre leur 
consommation de calories, ou 

bien prendre des photos ou des 
vidéos.
Disponibles dans un premier 
temps en Chine, les lunettes 
connectées de Baidu arriveront 
sur le marché en 2025. Alors 
que les actions de la firme ont 
chuté de 26 % cette année et que 
son bot ERNIE a été largement 
dépassé par Doubao de 
ByteDance, ce nouveau produit 
devrait contribuer à redorer son 
image.
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Dormir ne sert pas 
seulement à reprendre 
des forces. Cette activité à 

laquelle nous consacrons un tiers 
de notre existence est cruciale 
pour de nombreux mécanismes 
biologiques. Quand le sommeil 
se dérègle, les répercussions 
sur la santé sont directes. Elles 
seraient particulièrement lourdes 
en ce qui concerne le cerveau, si 
l’on en croit une étude américaine 
parue dans la revue Neurology.
Un impact dès la quarantaine
Une équipe de recherche de 
l’université de San Francisco 
a mis en lumière l’existence 
d’un lien troublant, dès la 
quarantaine, entre la qualité du 
sommeil et l’atrophie cérébrale, 
un phénomène souvent associé à 
la démence. Elle est arrivée à ce 
constat après avoir suivi pendant 
plusieurs années 600 adultes âgés 
en moyenne d’une quarantaine 
d’années.

Pour les besoins de leur étude, 
les chercheurs ont interrogé les 
participants sur divers aspects de 
leur sommeil. Ils ont également 
déterminé l’âge cérébral de 
chacun d’entre eux en analysant 
leurs scanners cérébraux à 
l’aide d’algorithmes de machine 
learning. Les résultats montrent 
que même en tenant compte de 
divers facteurs comme l’âge, 

le style de vie ou l’état de santé 
général, les adultes souffrant de 
troubles du sommeil présentaient 
un vieillissement cérébral 
accéléré. 
Les individus avec troubles 
modérés du sommeil étaient 
plus vieux de 1,6 an sur le plan 
cérébral.
Ce phénomène est encore 
amplifié pour les adultes qui 

présentent plusieurs pathologies 
du sommeil. Dans leur cas, l’écart 
passait à 2,6 ans. 
Le sommeil pour prévenir la 
démence ?
Les scientifiques ont constaté que 
l’accélération du vieillissement 
cérébral était particulièrement 
liée au fait d’avoir des difficultés 
d’endormissement et de se 
réveiller de façon précoce, avec 
la sensation de ne pas avoir 
récupéré suffisamment.
Étonnamment, la durée du 
sommeil ne semble pas avoir 
d’incidence significative sur ce 
phénomène, même si des études 
antérieures affirment qu’un 
sommeil écourté conduit à un 
risque accru de déclin cognitif 
et de démence. «[Mais] nous ne 
pouvons pas dire avec certitude 
qu’il n’existe aucune association 
entre les deux», déclare Clémence 
Cavaillès, coautrice de l’étude, 
dans un communiqué. 

Ces découvertes montrent à 
quel point il est important de 
bien dormir pour être en bonne 
santé. «Notre étude montre 
qu’un sommeil de mauvaise 
qualité pourrait être un levier 
d’intervention précoce pour 
prévenir un éventuel déclin 
cognitif», estime le Docteur 
Kristine Yaffe, autrice principale 
de l’étude.
Et l’enjeu est de taille : la 
fréquence des troubles du 
sommeil ne cesse d’augmenter 
ces dernières décennies. La 
présence quasi permanente de 
lumière, le stress et la sédentarité 
sont parmi les facteurs principaux 
expliquant la prévalence de 
ces troubles dans nos sociétés 
modernes.

Si les effets de la pollution sur 
la santé respiratoire sont bien 
documentés, ceux sur le risque 
de cancer de la tête et du cou 
le sont beaucoup moins. Une 
récente étude s’est penchée sur 
cette corrélation.
Publiée le 12 novembre dans la 
revue Scientific Reports,l’article 
intitulé « Exposition à la pollution 
atmosphérique et incidence du 
cancer de la tête et du cou », 
est le fruit d’une collaboration 
entre des chercheurs de trois 
universités américaines.
Bien que de précédentes 
recherches ont été menées sur la 
pollution de l’air, l’étude menée 
par John Cramer et John Peleman 
de la faculté de médecine de 
l›université Wayne State, montre 
d’autres effets que ceux liés aux 
cancers du système respiratoire. 
« Le cancer de la tête et du 
cou est un lien plus difficile à 
démontrer, et sa fréquence 
est bien inférieure à celle des 
cancers du poumon, mais dans la 
mesure où il survient également 
à la suite du tabagisme, comme 
le cancer du poumon, nous avons 
voulu explorer tous les liens », 
explique le docteur Cramer. « 
Vraisemblablement, le lien avec 
le cancer de la tête et du cou 
vient des particules que nous 
respirons et de la manière dont 
elles affectent la muqueuse de la 
tête et du cou. »

Des particules polluantes très 
petites

Pour effectuer leur étude, 
les chercheurs ont utilisé les 
informations issues de la 
Surveillance Epidemiology and 
End Results (SEER), la base de 
données nationale sur le cancer 
des États-Unis, pour les années 
2002-2012. John Cramer a 
observé l›association la plus 
élevée entre ce type d›exposition 
à la pollution et le cancer de la 
tête et du cou après une période 
de décalage de cinq ans. Ils se 
sont concentrés sur les PM2.5, 
des particules mesurant moins 
de 2,5 microns, et sur leur 
effet sur l›incidence du cancer 
aérodigestif de la tête et du cou. 
Les chercheurs ont constaté que 
les particules les plus grosses 
et néfastes peuvent être filtrées, 
mais ce n’est pas le cas pour les 
PM2.5. « La taille des particules 
est pertinente car le modèle 
classique pour étudier les voies 
respiratoires supérieures est que 
le nez et la gorge agissent comme 
des filtres avant que les particules 
en question ne pénètrent dans les 
poumons. Les particules plus 
grosses sont filtrées, mais nous 
conceptualisons que différents 
types de pollution frappent 
différentes parties des voies 
respiratoires ».

Améliorer les normes de 
qualité de l›air est une 

nécessité
Le docteur Cramer a l’intention 
d’élargir ses recherches en 
prenant en compte d’autres 
ensembles de données. Il espère 

que ces recherches pourront 
aider à orienter les politiques. « 
Ces résultats mettent en lumière 
le rôle important de la pollution 
environnementale dans les 

cancers des voies aérodigestives 
supérieures, soulignant la 
nécessité de davantage d›efforts 
de sensibilisation, de recherche 
et d’atténuation », explique-t-il.
« La santé environnementale 
et la santé personnelle sont 
inextricablement liées», a 
déclaré la co-auteure Amanda 
Dilger, docteur en médecine. « 
Notre étude met en évidence la 
nécessité d›améliorer les normes 
de qualité de l›air afin de réduire 
le risque de développer un 
cancer, notamment un cancer de 
la tête et du cou ».
Le cancer de la tête et du cou, 
quels autres facteurs de risque ?
Aussi appelé cancer des voies 
des voies aérodigestives 
supérieures (VADS), le cancer 
de la tête et du cou peut affecter 
la bouche (gencives, lèvres, 
langue…), le pharynx, le 
larynx (cordes vocales), le nez 
et les sinus. La plupart de ces 
cancers sont dus au tabagisme 
ou à la consommation d›alcool. 
L›inhalation de poussière de 
bois ou d›amiante est également 
un facteur de risque reconnu. On 
assiste depuis quelques années 
à une hausse des cas de cancers 
VADS liés au papillomavirus 
humain (HPV), également en 
cause dans le cancer du col de 
l›utérus.

Mal dormir pourrait accélérer le vieillissement 
du cerveau

Une étude fait le lien entre la pollution de l’air et le cancer 
du cou et du cerveau
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La plantation des arbustes à 
racines nues est une méthode 
efficace pour installer des plantes 
au jardin. Pourquoi choisir des 
arbustes sans motte de terre 
autour des racines ? Parce 
qu’ils sont légers à transporter 
s’ils sont achetés en pépinière, 
qu’ils sont moins chers et 
que leur adaptation au sol est 
souvent meilleure que celle de 
leurs camarades en pots. Cette 
technique nécessite toutefois 
une attention particulière à la 
préparation des racines, du sol et 
à l’entretien post-plantation pour 
assurer une reprise optimale de 
la plante.

L’habillage des racines
Dans le jargon des jardiniers, 
l’habillage des racines consiste 
à les préparer avant de la 
plantation. C’est un peu comme 
un passage chez le coiffeur pour 
les racines qui consiste à :
1. Avec un sécateur bien propre 
et affûté, supprimer les racines 
les plus grosses pour ne garder 
que les plus fines.
2. Ôter les parties abîmées ou 
mortes : on coupe les racines 
cassées, sèches ou malades. Ces 
parties inutiles risquent de pourrir 
dans le sol et de compromettre la 
santé de la plante.
3. Raccourcir légèrement les 
racines trop longues : cela permet 
de stimuler la croissance de 
nouvelles radicelles, les petites 
racines fines qui absorbent l’eau 
et les nutriments. Attention, on ne 

taille que les racines principales, 
et avec parcimonie. L’objectif 
n’est pas de traumatiser la plante, 
mais de l’encourager à bien 
s’ancrer dans le sol.
L’habillage est une étape 
cruciale pour les arbustes et 
arbres à racines nues, car ils 
ont souvent subi un stress lors 
de leur arrachage. Pourquoi 
est-ce important ? L’habillage 
des racines stimule la reprise 
de la plante en favorisant le 
développement d’un système 
racinaire sain et dynamique.
Taille de la partie aérienne de 

la plante
Pour éviter à la plante de s’épuiser, 
la taille des parties aériennes 
est plus que recommandée. Le 
mieux est de tailler en bol en 
réduisant fortement les branches 
et supprimant toutes celles qui 
poussent au cœur de l’arbuste. 
Cela permettra à la lumière de 
mieux passer et aux bourgeons 

situés au centre de la plante 
repartir plus facilement.
La mise en jauge des végétaux
Vous ne savez pas encore où 
installer votre plante à racines 
nues ? Pas de panique, mettez-la 
en jauge. Cette technique permet 
de conserver temporairement des 
plantes ou des arbustes avant 
leur plantation définitive en 
les enterrant ce qui protège les 
racines contre le dessèchement, 
le froid ou les agressions 
extérieures.
Le principe de la mise en jauge 
est très simple. Il suffit de :
Creuser le sol, idéalement à 
l’abri du vent et dans un endroit 
ombragé, et l’ameublir.
Placer les végétaux inclinés à 45° 
pour une meilleure circulation de 
la sève.
Recouvrir les racines avec de 
la terre, qu’on tasse légèrement 
pour éviter les poches d’air et 

garantir un bon contact avec les 
racines.
Arroser très modérément, hors 
période de gel, pour maintenir 
un peu d’humidité autour des 
racines.
Le pralinage, un bain de boue 
pour les racines
Le pralinage des racines, ce n’est 
pas les enduire de chocolat, n’en 
déplaise aux gourmands, mais 
d’une boue bienfaisante.
Cette étape est cruciale avant la 
plantation des arbustes à racines 
nues car elle présente plusieurs 
avantages :
Le pralinage permet de protéger 
les racines de l’arbuste contre 
le dessèchement pendant la 
plantation et les premières 
semaines suivantes.
Il crée un environnement propice 
à l’émission de nouvelles racines, 
ce qui améliore la reprise de la 
plante. A
Il conserve l’humidité nécessaire 
au bon développement des 
racines, ce qui est crucial après 
la plantation.

Comment réaliser le 
pralinage?

1. Dans un seau, mélangez de 
la terre de jardin et l’eau pour 
obtenir la consistance d’une pâte 
à crêpe avec des grumeaux.
2. Trempez les racines de 
l’arbuste dans cette pâte de 
pralinage en veillant à bien les 
enrober sur toute leur longueur.
3. Une fois les racines pralinées, 

vous pouvez passer à la 
plantation.
La plantation de racines nues

Maintenant que tout est prêt, 
il est temps de procéder à la 
plantation au jardin. Après avoir 
choisi un emplacement adapté 
aux besoins de la plante (type de 
sol et exposition), il faut :
Enlevez les mauvaises herbes, 
les cailloux ou autres débris 
dans la zone où vous souhaitez 
planter.
À l’aide d’une fourche-bêche ou 
d’une grelinette, aérer la terre 
pour qu’elle soit bien meuble, ce 
qui facilitera l’enracinement de 
l’arbuste.
Creusez un trou deux fois plus 
large et profond que les racines. 
Un arbuste n’aime pas être à 
l’étroit, alors ne lésinez pas sur 
les dimensions.
Selon la nature du sol, vous 
pouvez ajouter du compost ou 
du terreau pour améliorer la 
structure du sol et sa fertilité. Par 
exemple, pour un sol argileux, 
vous pouvez ajouter du sable ou 
du compost pour améliorer le 
drainage.
Placez l’arbuste au centre, en 
étalant bien les racines.
Remplissez le trou avec la terre 
retirée, en veillant à bien tasser 
pour éviter les poches d’air.
Même si la pluie menace, donnez 
à boire à votre arbuste pour 
l’aider à bien s’installer.

Ce chef a trouvé la 
bonne astuce pour des 
pommes de terre ultra-

croustillantes, sans friteuse. 
Comme tout propriétaire de 
chat, vous aimez câliner votre 
compagnon à quatre pattes. Mais 
alors que vous étiez en train de le 
caresser tendrement, il s’attaque 
à pleines dents à votre main. En 
a-t-il assez ? Souhaite-t-il que 
vous lâchiez prise ? Ce n’est pas 
si sûr. Voici comment interpréter 
ses intentions pour ajuster 
votre comportement face à une 
morsure inattendue.
Mon chat mord par excitation
La plupart des chats domestiques 
habitués au contact humain 
adorent les caresses et les 
papouilles . Ils peuvent même 
accompagner la main vers la 
zone corporelle qu›ils préfèrent 
: le sommet du crâne, l›arrière 
des oreilles, le cou, la base de 
la queue… Ils considèrent vos 
caresses comme de véritables 
preuves d›affection qui leur 
procurent plaisir et détente. Ils 

peuvent donc s›emballer un peu 
et, dans l›excitation du moment, 
vous mordiller les mains, tout 
en ronronnant très fort et en 
vous engageant à continuer. Ces 
morsures sont légères et très 
amicales, sans aucune animosité. 
C›est à vous de décider si, 
oui ou non, vous souhaitez 
poursuivre les caresses en vous 
faisant mordiller les doigts. Vous 
pouvez aussi dégager votre main 
et caresser le chat derrière la 
tête pour vous abriter des crocs 
acérés.
Mon chat mord pour dire stop 

aux caresses
Bien qu›il aime les caresses, 
le chat est également très 
sensible, comme l›explique 
Maylis, comportementaliste 
félin et tiktokeuse connue sous 
le nom Expertduchat, dans sa 
vidéo (nouvelle fenêtre). Les 
très nombreuses terminaisons 
nerveuses qui parcourent son 
épiderme s›activent pendant les 
séances de câlins. Si bien qu›au 
bout de quelques instants, un 

temps variable selon l›individu, 
la moindre caresse peut devenir 
électrisante et désagréable. En 
vous mordant, votre chat indique 
que son seuil de tolérance est 
atteint et que vos caresses 
deviennent agaçantes, voire 
douloureuses.

Comment reconnaître 
l’intention du chat caressé-

mordeur ?
Si votre chat vous mord autant 
parce qu›il veut encore des 
caresses que s›il en a assez, 
difficile de faire la différence et 
d›adapter votre comportement 
. Pour vous aider à décrypter 
les signaux envoyés par le 
félin, vous devez observer son 
langage corporel. Si votre chat 
vous mord, mais en même temps 
ronronne, plisse les yeux et frotte 
sa tête sur votre main, vous 
pouvez continuer, à condition 
d›accepter ses mordillements 
affectueux. 
Si, en revanche, ses yeux 
sont grands ouverts avec les 
pupilles dilatées, ses oreilles 

sont rabattues en arrière, la 
queue bat furieusement d›un 
côté à l›autre, le ronronnement 
s›est arrêté et a cédé la place à 
de sourds grognements, voire 
des feulements, la morsure 
est féroce et accompagnée de 
coups de pattes et de griffes, 
il est grand temps d›arrêter et 
de le laisser se dégager de vos 

bras. Il vaut mieux éviter de 
forcer un chat à supporter vos 
marques d›affection quand il en 
a marre, car au-delà des risques 
d’une morsure plus grave, vous 
risquez de le rendre méfiant et 
agressif. Appréciez simplement 
ces moments partagés et attendez 
patiemment que votre chat en 
redemande !

Savez-vous pourquoi le chat mord quand on le caresse ?

Comment réussir la plantation d’arbustes à racines nues ?
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Une découverte musicale 
majeure vient d’être 
annoncée par la Morgan 

Library & Museum de Manhattan. 
Une carte de 10 cm sur 12, 
contenant vingt-quatre mesures 
de la main de Frédéric Chopin, a 
été retrouvée par le conservateur 
Robinson McClellan. Cette 
valse inédite, qui présente des 
caractéristiques de mazurka et de 
prélude, promet de révolutionner 
notre compréhension de l’œuvre 
du célèbre compositeur polonais.

Une découverte inestimable

La carte, découverte par hasard 
parmi les archives de la Morgan 
Library, est un véritable trésor 
pour les amateurs de musique 
classique. Les vingt-quatre 
mesures, écrites de la main de 
Chopin, rappellent le nombre 
magique des préludes et fugues de 
Johann Sebastian Bach, soulignant 
ainsi une possible influence ou un 
hommage de Chopin à son illustre 
prédécesseur.

Une valse aux multiples 
facettes

Cette valse, bien que courte, 
est riche en nuances et en 
complexité. Elle présente des 
éléments de mazurka, une danse 
traditionnelle polonaise, ainsi que 
des caractéristiques de prélude, ce 
qui en fait une œuvre unique dans 
le répertoire de Chopin. Cette 
fusion de styles témoigne de la 
maîtrise et de l’innovation du 
compositeur, qui a su intégrer des 
éléments de sa culture d’origine 
dans ses compositions.

Une redécouverte qui résonne

La redécouverte de cette 
valse inédite de Chopin est 
un événement majeur pour la 
communauté musicale. Elle ouvre 
de nouvelles pistes de recherche 
et d’interprétation, et promet de 
raviver l’intérêt pour l’œuvre 
de Chopin. Les musicologues et 
les interprètes du monde entier 
sont déjà en train d’analyser 
cette nouvelle pièce, cherchant 
à comprendre comment elle 
s’intègre dans le corpus plus large 
de l’œuvre de Chopin.

Un héritage musical enrichi

Cette découverte vient enrichir 
l’héritage musical de Chopin, 
un compositeur dont l’influence 
perdure encore aujourd’hui. La 
valse retrouvée est un rappel de 
la richesse et de la diversité de 
son œuvre, et de la manière dont 
il a su transcender les frontières 
musicales et culturelles.

La valse retrouvée de Chopin 
est bien plus qu’une simple 
découverte musicale. Elle est un 
témoignage de l’ingéniosité et 
de la créativité du compositeur, 
et une invitation à redécouvrir 
son œuvre sous un nouveau jour. 
Cette carte de 10 cm sur 12, 
bien que petite, porte en elle un 
trésor inestimable qui continuera 
de résonner dans les cœurs des 
mélomanes du monde entier.

Frédéric Chopin : L’enfant 
prodige qui révolutionna le 

piano romantique

Frédéric Chopin, né le 1er mars 
1810 à Żelazowa Wola en Pologne, 
est l’une des figures les plus 
emblématiques de l’histoire de la 
musique classique. Son enfance, 
marquée par une précocité 

musicale exceptionnelle, a jeté 
les bases d’une carrière qui allait 
révolutionner le monde du piano.

Enfance et formation

Dès son plus jeune âge, Chopin 
a montré des aptitudes musicales 
remarquables. À l’âge de six ans, 
il commençait déjà à composer 
de petites pièces pour piano. 
Son père, Nicolas Chopin, un 
professeur de français, et sa 
mère, Justyna Krzyżanowska, 
une musicienne accomplie, ont 
rapidement reconnu le talent 
de leur fils et l’ont encouragé 
à poursuivre une formation 
musicale rigoureuse.

Chopin a étudié sous la tutelle de 
plusieurs maîtres renommés, dont 
Wojciech Żywny, un violoniste 
et compositeur polonais, et 
Józef Elsner, un compositeur et 
pédagogue qui a joué un rôle 
crucial dans le développement 
de ses compétences musicales. 
Elsner a non seulement enseigné 
à Chopin les techniques de 
composition, mais il a également 
encouragé son élève à explorer 
son propre style musical.

Carrière et influence

En 1830, Chopin quitte la Pologne 
pour Paris, où il s’établit comme 
l’un des pianistes et compositeurs 
les plus respectés de son époque. 
Ses compositions, caractérisées 
par une grande sensibilité et 
une technique virtuose, ont 
rapidement captivé l’attention 
du public et des critiques. Ses 
œuvres pour piano, telles que 
les nocturnes, les préludes, les 
études et les polonaises, sont 
devenues des piliers du répertoire 
pianistique.

L’influence de Chopin sur la 
musique classique est profonde 
et durable. Son style unique, 
qui combine des éléments de la 
musique polonaise traditionnelle 
avec des techniques pianistiques 
innovantes, a inspiré de 
nombreux compositeurs après 
lui. Son utilisation de la mélodie, 
de l’harmonie et de la texture a 
redéfini les possibilités du piano 
en tant qu’instrument expressif.

Héritage et impact

L’héritage de Chopin continue 
de résonner dans le monde 
de la musique classique. Ses 
compositions sont régulièrement 
interprétées par les plus grands 
pianistes et enseignées dans les 
conservatoires du monde entier. 
Son impact sur la musique 
romantique est indéniable, et son 
influence se fait encore sentir 
dans les œuvres de compositeurs 
contemporains.

Chopin est également célébré 

pour son rôle dans la promotion 
de la musique polonaise. Ses 
compositions, telles que les 
mazurkas et les polonaises, 
ont contribué à préserver et 
à populariser les traditions 
musicales de son pays natal. 
En ce sens, il est non seulement 
un compositeur de renommée 
mondiale, mais aussi un 
ambassadeur culturel de la 
Pologne.

Frédéric Chopin, l’enfant prodige 
du piano, a laissé une empreinte 
indélébile sur le monde de la 
musique classique. Son talent 
précoce, son éducation rigoureuse 
et son style innovant ont fait de 
lui l’un des compositeurs les 
plus influents de l’histoire. Son 
héritage continue de vivre à 
travers ses œuvres intemporelles, 
inspirant des générations de 
musiciens et de mélomanes. 
Chopin n’est pas seulement un 
maître du piano, mais un véritable 
trésor de la musique mondiale.

« Non, merci, pas cette fois-ci ! »  ...«Non merci, c’est à l’étage ! »

 A ces rendez-vous souvent reportés, à ces fêtes trop souvent ratées par 
peur des escaliers. 

Citoyen handicapé, non reconnu, quelle est ma place et qui suis-je? 

Moi qui vit entre ces deux mondes, qui ne se mélangent pas et ne se 
comprennent pas

Dans ce monde où les voitures se croient tout permis, se garent sur les 
trottoirs prenant la place des usagers !

 Valides, invalides, jeunes, vieux les trottoirs sont leurs lieux, leur 
ceinture de sécurité ! Laissez les chaises des citoyens handicapés rouler 
tranquillement, cédez leur le passage, vous qui avez des grandes routes 
bien larges, roulez dans vos boulevards et laissez-nous nos trottoirs ! 

Entre deux mondes, les citoyens handicapés sont souvent perdus, mais 
jamais vaincus.

 Les participants à un séminaire 
national sur «les crimes contre 
les monuments et les biens 
culturels, et les mécanismes de 
leur protection», dont le coup 
d’envoi a été donné mardi 
à la bibliothèque principale 
d’El Tarf, ont mis en exergue 
l’importance du patrimoine dans 
le renforcement de la cohésion 
sociale.

«L’importance du patrimoine dans 
le développement du sentiment 
identitaire, ainsi que les défis liés 
à la protection et la préservation 
du patrimoine culturel, qui 
représente non seulement un 
ensemble de monuments et de 
traditions, mais joue également 
un rôle prépondérant dans le 
raffermissement du sentiment 

d’appartenance nationale, 
est primordiale», a indiqué 
Noureddine Kouider, directeur de 
la maison de la culture d’El Tarf, 
organisatrice de cette rencontre 
de 2 jours, en coordination avec 
la faculté de droit et des sciences 
politiques de l’université Chadli-
Bendjedid.

Le même responsable a ajouté, 
au cours de son intervention, 
que la valeur des monuments 
archéologiques et historiques 
«ne réside pas seulement dans 
le plaisir de visiter un lieu, mais 
aussi dans la réappropriation de 
l’histoire».

De son côté, le Pr Fouad 
Khoualdia, de l’université 
Mohamed -Seddik Benyahia de 

Jijel a souligné «la nécessité de 
sensibiliser à la préservation des 
trésors archéologiques et des 
biens culturels qui sont exposés 
à la contrebande, au vol, à la 
destruction ou à la détérioration, 
ce qui revient à effacer une partie 
de notre histoire».

Il a également souligné 
l’importance de «la sensibilisation 
des citoyens sur le patrimoine 
culturel et archéologique», 
estimant que la préservation 
de celui-ci «relève de la 
responsabilité de tous», avant de 
rendre hommage aux services 
chargés de la préservation des 
biens culturels, tels que les 
équipes spécialisées à l’image 
des douanes algériennes et des 
différents corps de sécurité.

Le patrimoine et la cohésion 
sociale

La Valse retrouvée de Chopin  
Un trésor musical redécouvert à New York

Entre deux mondes
Meriem Akroun

Le coin des poètes
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Comparé au Goncourt français, 
le Booker Prize a contribué 
au succès d’écrivains comme 
Salman Rushdie, Margaret 
Atwood ou encore la Nobel 2024 
Han Kang, qui l’avait remporté 
en 2016 avec «La Végétarienne».
Le Booker Prize, prestigieux prix 
littéraire qui récompense des 
œuvres de fiction en anglais, a 
été attribué mardi 12 novembre 
à la Britannique Samantha 
Harvey pour son cinquième 
roman Orbital, au terme d’une 
compétition majoritairement 
féminine.
Elle est la première autrice 
primée depuis 2019, l’année 
où la Canadienne Margaret 
Atwood(Nouvelle fenêtre) et la 
Britannique Bernardine Evaristo 
avaient remporté le sésame ex 
aequo, et succède à l’écrivain 
Irlandais Paul Lynch.
Cet ouvrage a été publié en 
mars 2024 en français chez 
Flammarion. Il a été très 
bien accueilli par la critique 
internationale à sa sortie.
«Je suis complètement dépassée»
Empreint de lyrisme, Orbital 
raconte une journée dans la vie 
de six astronautes, deux hommes 
et quatre femmes, à bord d’une 
station spatiale. Construit en 
fragments presque méditatifs, 
ce roman offre une réflexion 
sur le deuil, le désir et la crise 

climatique. Le sujet du livre n’est 
pas tant la découverte de l’espace, 
mais plus la place de l’humain 
dans l’univers. Orbital s’inscrit 
dans la lignée des précédents 
textes de Samantha Harvey qui 
se veulent des explorations de 
la psyché humaine. Comme son 
livre sur la perte de mémoire (La 
Mémoire égarée, Stock) ou sur 
ses insomnies (The Shapeless 
Unease). «Je suis complètement 
dépassée», a déclaré l’écrivaine 
britannique sur scène lors de 
la remise de son prix, au cours 
d’une cérémonie organisée à 
Londres.
Émue, la romancière de 49 ans 
a également dit vouloir «dédier 
ce prix à tous ceux qui prennent 
la parole pour défendre, et non 
critiquer, notre planète, ceux 
qui prennent la parole pour 
défendre la dignité des autres 
humains et ceux qui prennent 
la parole et travaillent pour la 
paix». En conférence de presse, 
elle a réitéré ses propos, assurant 
qu’il lui était impossible de 
ne pas évoquer «la situation 
difficile dans laquelle se trouve 
le monde». Lancé en 1969, le 
Booker Prize récompense chaque 
année l’auteur du «meilleur 
roman écrit en anglais». À la 
clé, une récompense de 50 000 
livres (environ 60 000 euros) et 
la promesse d’une renommée 

internationale synonyme de 
succès en librairie.
Envers et contre les pronostics
Samantha Harvey a déjoué les 
pronostics qui penchaient en 
faveur des Américains Rachel 
Kushner et Percival Everett. Ce 
dernier, plusieurs fois primé, 
était le grand favori de cette 
compétition avec James. Un peu 
à la manière de Kamel Daoud, 
prix Goncourt 2024 qui avait 
publié en 2013 avec Meursault, 
contre-enquête, un contrepoint 
au classique d’Albert Camus, 
L’Étranger, James Everett 
revisite un des chefs-d’œuvre 
de la littérature américaine : 
Les Aventures de Huckleberry 
Finn (1884) de Mark Twain. 
Cette fois, la narration se fait du 
point de vue de Jim, un esclave. 
Comme sa compatriote Rachel 
Kushner avec Creation Lake 
(Prix Médicis 2018 avec Le 
Mars Club), il échappe pour la 
deuxième fois au célèbre prix.
La Canadienne Anne Michaels, 
adoubée par sa compatriote 
Margaret Atwood, repart, elle 
aussi, bredouille malgré des très 
bonnes critiques de la presse 
avec Held. Dans ce nouveau 
roman, la romancière creuse les 
thèmes de ses précédents récits : 
l’histoire, la mémoire, les effets 
des traumatismes et du deuil sur 
de longues périodes, à travers 

l’histoire d’un homme qui tente 
de surmonter la blessure de la 
Grande Guerre.
Déception aussi pour 
l’Australienne Charlotte Wood 
qui n’a pas réussi à s’imposer 
avec Stone Yard Devotional. 
Dans ce septième livre, l’autrice 
raconte l’histoire d’une femme 
anonyme qui, après avoir quitté 
son mari, et son travail à Sidney 
de spécialiste de la conservation 
des espèces menacées, se retire 
dans une communauté isolée de 

religieuses près de la ville où elle 
a grandi. Charlotte Wood était la 
première Australienne à se hisser 
en finale du prix depuis dix ans.
Enfin, la benjamine de la 
compétition, la Néerlandaise 
Yael van der Wouden, n›est 
pas parvenue à créer la surprise 
avec sa fresque historique The 
Safekeep, son premier roman très 
remarqué.

Une récente étude suggère 
que la tunique violette 
retrouvée dans une 

tombe découverte à Vergina, 
en Grèce, aurait appartenu à 
Alexandre le Grand
Considéré comme l’un des 
commandants militaires les 
plus efficaces de l’Histoire, 
en raison de son Empire qui 
s’étendait de la Grèce jusqu’en 
Inde, Alexandre le Grand n’a 
pas encore révélé tous ses 
mystères. Malgré de nombreuses 
recherches d’archéologues, le 
tombeau du conquérant, mort en 
323 av. J.-C à presque 33 ans, 
n’a toujours pas été localisé. 
Comme le révèle une récente 
étude publiée dans Journal of 
Field Archaeology, rapportée par 
Futura, des chercheurs affirment 
avoir néanmoins mis la main sur 
l’une de ses tuniques.
Le vêtement en question a été 
retrouvé dans l’un des deux 
tombeaux royaux découverts 
à Vergina (Grèce) en 1977. 
Ces derniers abriteraient les 

sépultures de plusieurs membres 
de la famille d’Alexandre le 
Grand, notamment les restes de 
son demi-frère, Arrhidée, qui a 
pris le pouvoir à sa mort sous le 
nom de Philippe III. Les récentes 
analyses microscopiques, 
spectroscopiques et moléculaires 
des scientifiques suggèrent que 
la tunique reposant à côté de 
ses ossements aurait cependant 

appartenu au célèbre dirigeant.
Une tunique dérobée à Darius 

III?
Les chercheurs se sont tout 
d’abord intéressés à sa 
teinte violette, une couleur 
extrêmement rare à l’époque car 
très complexe à produire. Striée 
d’une bande blanche, elle est 
composée de fibres qui semblent 
indiquer une fabrication en Perse 

durant l’Antiquité. Elle pourrait 
ainsi avoir appartenu au roi 
Darius III, et avoir été dérobée 
par Alexandre le Grand lors de 
sa conquête, en 333 av. J.-C. Le 
Macédonien était en effet réputé 
pour arborer les insignes et les 
objets personnels des dirigeants 
qu’il avait vaincus.
Eux aussi retrouvés dans 
la tombe, un diadème et un 

sceptre troublent également les 
archéologues, qui ne parviennent 
pas à déterminer pour l’instant 
leur propriétaire. Ils espèrent en 
tout cas que leurs découvertes 
mèneront à de nouvelles 
recherches sur les tombeaux de 
Vergina, qui pourraient, peut-
être, nous donner de nouveaux 
indices sur l’emplacement de la 
tombe d’Alexandre le Grand.

L’écrivaine britannique Samantha Harvey remporte 
le Booker Prize 2024 avec «Orbital»

Des archéologues pensent avoir découvert une tunique 
ayant appartenu à Alexandre le Grand
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L
a chanteuse britannique Rita Ora 

a présenté les MTV Europe Music 

Awards 2024 à Manchester di-

manche, et elle a foulé le tapis rouge avant 

le spectacle dans un look très voyant du 

couturier saoudien Mohammed Ashi.

La robe pêche, issue de la ligne Couture 

automne-hiver 2024 de son label Ashi Stu-

dio, était ornée de pompons semblables à 

des mèches de cheveux qui enveloppaient 

Rita Ora sur le tapis rouge.

La ligne de couture automne/hiver 2024 

de Ashi s’appelle «Sculpted Clouds» et 

a été présentée à la Semaine de la Haute 

Couture de Paris en juin.

Ashi est devenu le premier couturier 

du Golfe à rejoindre la Fédération de la 

Haute Couture à Paris en tant que membre 

invité en 2023.

Dans le même temps, Taylor Swift a ou-

vert la voie lors de la cérémonie de remise 

des prix à Manchester dimanche, rempor-

tant quatre prix lors d’une soirée dominée 

par des artistes féminines, dont Tyla et 

Sabrina Carpenter, a rapporté l’AFP.

La 30e édition de la cérémonie, qui a réuni 

les plus grands noms de la musique mon-

diale dans le nord-ouest de l’Angleterre, a 

vu Swift remporter les trophées de la meil-

leure artiste, du meilleur live, du meilleur 

groupe américain et de la meilleure vidéo 

pour sa collaboration avec Post Malone 

dans «Fortnight».

Dans un message préenregistré, Swift 

a exprimé sa tristesse de ne pas pouvoir 

être présente en personne, mais a déclaré 

que cet honneur était «tout simplement 

incroyable».

Tyla a remporté trois prix, dont celui 
du meilleur R&B, et Carpenter celui 

de la meilleure chanson.

Swift, dont la tournée «Eras» est la plus 

lucrative de l›histoire, était nommée dans 

sept catégories après la sortie cette année 

de son 11e album «The Tortured Poets 

Department», selon l›AFP.

Dans la catégorie meilleure artiste, elle 

était opposée à ses compatriotes Beyonce, 

Billie Eilish et Post Malone, ainsi qu›à la 

star britannique Raye, qui a remporté un 

record de six trophées aux Brit Awards 

cette année. Carpenter, l›une des stars de 

l›été avec son tube «Please Please Please», 

complète la liste des nominés.

Rita Ora arbore une marque 
saoudienne aux MTV Europe 

Music Awards
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La famille BICHA a la profonde tristesse et l’immense douleur 
de vous faire part du décès de leur oncle, père et grand-père  

BICHA Ali 
Survenu, hier, mardi le 12 novembre à l’âge de 77 ans.

En cette triste circonstance, toute la famille compatit à la dou-
leur de son épouse, ses fils  Yacine et Imed, ses filles Sabrina, 
Nadia ainsi que son frère Docteur Bicha Moussa dit Saddek.
Puisse Allah le tout puissant lui accorder sa Sainte miséri-

corde et l’accueillir en son vaste Paradis.

انا لله و انا اليه راجعون
لله ما اعطى و لله ما اخذ

La Famille BICHA

Avis de décès


